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CONSEJ0 ESTATAL
VILLAHERMOSA, TABASCO

ACTA:  1 8/EXT/04-1 0-2020

En  la  Ciudad  de  Villahermosa,  Capital  del  Estado  de  Tabasco,   Plepdblica  Mexicana,
siendo las diez horas con trece  minutos (10:13) del  dia domingo cuatro  (04)  de
de  dos  mil veinte  (2020),  instalados en  el  domicilio  del  Consejo  Estatal,  sito  en  la calle
Eusebio  Castillo  numero  747,  colonia  Centro,  se  llev6 a  efecto  la  sesi6n  extraordinaria
con  cafacter  de  urgente  del  Consejo  Estatal  del  Instituto  Electoral  y  de  Participaci6n
Ciudadana de Tabasco, a convocatoria de la Consejera Presidente, de conformidad con
Io establecido en el Articulo  116,  numeral  1, fracci6n V,  de  la Ley Electoral y de  Partid
Politicos del  Estado de Tabasco, estando presente de forma virtual: ----------------------

La Consejera Presidente, Maday Merino Damian: Muy buenos dfas sefioras y sefi(
consejeros electorales,  consejeros y consejeras  representantes de  partidos politico
todas y todos  los  que  nos  siguen  por la transmisi6n  de  la sesi6n  por  internet,  saludo€
agradezco tambi6n a quienes no6 estan acompaiiando tanto del area del Poder Ejecutiv(
del Poder Legislativo y del Poder Judicial, asi como autoridades de los diferentes 6rgano
aut6nomo de nuestro estado y por supuesto tambi6n de nuestra entidad federativa y po
supuesto tambi6n  de  nuestro estado y siendo  las diez horas con trece  minutos,  del  df
domingo  cuatro  de  octubre  del  aFio  dos  mil  veinte,  se  da  inicio  a  la  presente  sesi6n
extraordinaria   urgente  del   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y  de   Participaci6n
Ciudadana de Tabasco,  misma que se llevara de forma virtual,  la cual  he convocado e
mi  calidad  de  consejera  presidente  de  este  6rgano  colegiado  de  conformidad  con
atribuciones  que  me  confiere  la  Ley  Electoral  y  de  Partidos  Politicos  del   Esta
Tabasco y el  Beglamento de Sesiones de este Consejo Estatal,  mediante conv
emitida el uno de octubre de dos mil veinte; por lo que cumpliendo con lo estable
el articulo 117, numeral 2, fracci6n 11, de la Ley Electoral y de Partidos Politicos del E
de Tabasco;  solicito al seFior Secretario del Consejo nos d6  a conocer el  Orden
preparado para esta sesi6n .-----------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo,  Maestro  Armando  Antonio  F]odri'guez ova:  Con
mucho gusto consejera presidente. Muy buenos dias a todas y todos, sefi as y seFiores
consejeros electorales, consejeros representantes de los partidos politicos, el Orden del
DI'a preparado para esta sesi6n es el siguiente
1.- Lista de asistencia;
2.-Declaraci6n  de qu6rum ;   --------------------------------------------------------------
3.-Aprobaci6n del arden del di'a ---------------------------------------------------------
4.- Declaratoria formal del  inicio del  Proceso Electoral  Local Ordinario

::g=i,a::Tea::HC:::::B.:facot:8:essqou::fEes'teagdj:ay:I:sspi:ts:a:anncti::::n::ipt#::
y regjdurias de los 17 ayuntamientos que conforman la geografi'a del Estado d
Tabasco; y participaci6n de las y los integrantes del Consejo Estatal, con motiv
del inicio del Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021 ; --------------------------.

5.- presentaci6n del proyecto y aprobaci6n, en su caso, del acuerdo que emite
Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabas
mediante  el  cual  determina  el  horario  de  labores  del  lnstituto  Electoral  y
Participaci6n   Ciudadana   de   Tabasco,   durante   el   Proce§o   Electoral   Loo
Ordinario 2020-2021 -------------------------------------------------------------------------------------

6.-Presentaci6n del pi.oyecto y aprobaci6n, en su caso, del acuerdo que emite e
Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tab
mediante el  cual  emite  la  convocatoria  y anexos,  dirigida  a  la  ciudadanfa
desee obtener su acreditaci6n para realizar la funci6n de observaci6n elect
y

7.- Clausura
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La Consejera Presidente: Muchas gracias sefior Secretario, por favor sirvase pasar lista
de asistencia y declarar quorum en su caso ,----------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Con mucho gusto Consejera Presidente. SeF`oras y sefiores
integrantes del Consejo Estatal, procedo a pasar lista de asistencia, por favor contesten
en  clara  y  alta  voz  cuando  mencione  sus  nombres,  Maday  Merino  Damian  consejera
presidente-------------------------------------------------------------------------------------------------------
Maestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente:  Presente .-------------------------
EI Secretario del Consejo: Consejera Plosselvy del Carmen Domfnguez Afevalo .-------

PresenteMaestra F]osselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral
EI Secretario del Consejo: Consejero Juan Correa L6pez .----------------------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral:  Presente -------------
EI Secretario del Consejo: Ok, Consejera Maria Elvia Magafia Sandoval. -
Ivlaestra Maria Elvia Ivlagafia Sandoval, Consejera Electoral:  Presente -------------------
EI Secretario de] Consejo:  Consejero Vietor Humberto Mejia Naranjo ----------------------
Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral:  Presente ----------------
EI Secretario del Consejo: Consejero Vladimir Hernandez Venegas .------------------------
Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: Presente .--------------
EI Secretario del Consejo: Consejero Hernan Gonzalez Sala ----------------------------------
Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral :  Presente -------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:   El  de  la  voz  en  su  calidad  de  Secretario  del  Consejo,
Presente;   por   las   representaciones  de   los   partidos   politicos,   por  el   Partido  Acci6
Nacional  licenciado  Marcos  Hernandez Garcfa .---------------------------------------------------
Licenciado  Marcos  Hernandez  Garcfa,  consejero  representante  propietari
Partido Acci6n  Nacional :  Presente  -------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:   Por  el   Partido  Plevolucionario   lnstitucional  el  lice
Miguel Angel  de  la Cruz Obando ,-----------------------------------------------------------
Licenciado Miguel Angel de la Cruz Obando, consejero representante I
del Partido Revolucionario lnstitucional:  Presente   -------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Por  el  Partido  de  la  F`evoluci6n  Democratica,
Carlos Alberto Castellanos Morales.
Licenciado    Carlos    Alberto    Castellanos    Morales,    consejero    representante
propietario del Partido de la F`evoluci6n Democratica:  Presente ---------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Por  el  Partido  del  Trabajo,  licenciado  Joaquin  Peregrino
G6mez,  su  audio  representante .--------------------------------------------------------------------------
Licenciado  Joaquin  Peregrino  G6mez,  consejero  representante  propietario  del
Partjdo del  Trabajo:  Presente .---------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Por el  Partido Verde Ecologista de Mexico licenciado Diego
Enrique de  la 0 Cetina .--------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado Diego Enrique de la 0 Cetina, consejero representante propietario del
Partido Verde Ecologista de Mexico:  Presente .----------------------------------------- I ---------
EI  Secretario  del  Consejo:   Por  el  Partido  Movimiento  Ciudadano,  licenciado  Plafael
Ochafan  Faudoa .--------------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado Rafael Ocharan Faudoa, consejero representante suplente del  Partid
Mo\rimiento Ciudadano:  Presente ----------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Por Morena licenciado Christian G6mez Cano .----------------
Licenciado Christian G6mez Cano, consejero representante propietario de Morena:
Presente.--------------------------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Por el  Partido Encuentro Solidario,  licenciado Jorge AI
Broca  Morales .-------------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado Jorge Alberto Broca Morales, consejero representante propietari
Partido  Encuentro Solidario:  Presente .-------------------------- I ---------------,------------.
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EI  Secretario  del  Consejo:  Consejera  Presidente  para  efectos  de  esta  sesi6n  del
consejo contamos con una asistencia de siete consejeras y consejeros electorales, ocho
consejeros  representantes de  los  partidos politicos y el  de  la voz,  resultando,  diecis6is
integrantes de este Consejo, por lo que existe qu6rum para su realizaci6n .-----------------
La  Consejera  Presidente:  Sefiores  integrantes  del  Consejo  Estatal,  en  virtud  de  que
contamos  con   integrantes  que   por  primera  vez  asisten  a  sesi6n  de  consejo  y  de
conformidad con lo dispuesto en el artfoulo 128, de la Constituci6n Politica de los Estados
Unidos  Mexicanos,  74,  parrafo  segundo  de  la  Constituci6n  Politica  del  Estado  Libre  y
Soberano de Tabasco y  145, de la Ley Electoral y de  Partidos Politicos del  Estado Libre
y Soberano de Tabasco y 10 numeral 2 del Pleglamento de Sesjones del Consejo Estatal
de  este  6rgano  Electoral  procede  rindan  la  protesta  de  ley,  en  nombre  del  lnstituto
Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco pregunto a ustedes licenciado Marcos
Hernandez  Garcia,  licenciado  Joaqufn   Peregrino  G6mez,   licenciado  Bafael  Ocharan
Faudoa,  6Protestan  guardar  y  hacer  guardar  la  Constituci6n  Politica  de  los  Estad
Unidos Mexicanos, la Constituci6n Politica del Estado Libre y Soberano de Tabasco y I
leyes que de ellas emanen,  cumplir con  las  normas contenidas en  la Ley Electoral y
Partidos Politicos del Estado de Tabasco, y desempefiar leal y patri6ticamente la funci6n
que  se  les ha encomendado? .-----------------------------------------..-----------------------------------
Licenciado  Marcos  Hernandez  Garci'a,  consejero  representante  propietario  del
Partido Acci6n  Nacional:  Sf protesto ------------------------------------------------------------------
Licenciado  Joaquin  Peregrino  G6mez,  consejero  representante  propietario  del
Partido del Trabajo:  Sf protesto -------------------------------------------------------------------
Licenciado Rafael Ocharan Faudoa, consejero representante suplente del  Pa
Movimiento Ciudadano:  S i protesto ----------------------------------------------------------
La Consejera Presidente: Si no lo hicieren que la sociedad y el estado se los de
seFlor Secretario denos a conocer el siguiente punto del orden del dia.--------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Con gusto Consejera  Presidente,  el tercer punto del
del dfa es el  relativo a la aprobaci6n del orden del dia ----------------
La Consejera Presidente: Gracias sefior Secretario, en t6rminosdel  artfoulo
1   fracci6n  Vl  del  Beglamento  de  Sesiones  del  Consejo  Estatal,   le  soli
votaci6n la aprobaci6n del orden del dfa antes referido.
EI Secretario del Consejo: Con mucho gusto Consejera Presidente. Sefioras y sefiores
consejeros Electorales, se somete a votaci6n la aprobaci6n del orden del dia preparado
para esta sesi6n,  quienes est6n  a favor sirvanse  manifestarlo  al  escuchar su  nombre,
maestra Maday Merino  Damian ,--------------------------------------------------------------------------
Maestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente: A favor .----------------------------
EI Secretario del Consejo:  Maestra Bosselvy del Carmen Domfnguez Ar6valo .----------
Maestra F]osselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor ----
EI Secretario del Consejo:  Licenciada Maria Elvia MagaFia Sandoval .------------------
Maestro Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor -----------------
EI Secretario del Consejo:  Maestro Juan Correa L6pez .------------------------------------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral : A favor ----------------------------
EI Secretario del Consejo:  Maestro Vfotor Humberto Mejia Naranjo ---------------------
Maestro Victor Humberto Mejfa Naranjo, Consejero Electoral: A favor ------------------
EI Secretario del Consejo:  Licenciado Vladimir Hernandez Venegas .----------------------
Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: A favor .-----------------
EI  Seci.etario del Consejo:  Licenciado Hernan  Gonzalez Sala ---------------------------------
Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: A favor --------------------
EI  Secretario del Consejo:  Consejera presidenta el orden del d`a sometido a vo
ha sido aprobado por unanimidad.
La Consejera Presidente:  Gracias sefior Secretario por favor d6 a conocer el sigu
punto del orden del dia.
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EI Secretario del Consejo: Con mucho gusto Consejera Presidente, el siguiente punto
del orden del dfa corresponde a la declaratoria formal del inicio del Proceso Electoral
Local   Ordinario  2020-2021,  en  el  que  la  ciudadania  tabasquefta  elegira  a  los
integrantes  de  la  LXIV  Legislature  al  Honorable  Congreso  del  Estado  y  a  las
presjdencias municipales y regidurias de los 17 ayuntamientos que conforman la
geografia  del  Estado  de  Tabasco;  y  participaci6n  de  las  y  los  integrantes  del
Consejo Estatal, con motivo del inicio del Proceso Electoral Local Ordinario 2020-
2021.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente: Gracias sefior Secretario, sefioras y sefiores integrantes del
Consejo Estatal para el desahogo de este punto del orden del dla y de conformidad con
lo  establecido  en  el  artfoulo  111   numeral  1   y  165  numeral  1   de  la  Ley  Electoral  y  de
Partidos Politicos del Estado de Tabasco en mi calidad de Consejera Presidente de este
6rgano y siendo las diez horas con veintid6s minutos del d`a cuatro de octubre del afio

2020-2021, en el que los ciudadanos tabasquefio acudiremos a las urnas el domingo seis
de junio de dos mil veintiuno para expresar de manera libre,  secreta, directa,  personal e
intransferible el sufragio universal  para elegir a  los integrantes de  la LXIV Legislatura al
Honorable  Congreso  del  Estado  y  las  presidencias  municipales  y  regidurlas  de  los  17
ayuntamientos  que  conforman  la  geograffa  del   Estado  de  Tabasco;  bien  sefioras  y
sefiores integrantes del consejo vamos a ceder el uso de la voz para los integrantes de
este consejo, en primer momento tendri'amos el uso de la voz de la maestra Plosselvy
Carmen  Dominguez  Ar6valo,  consejera  electoral  del  lnstituto  Electoral  del  esta

Maestra Rosselvy del Carmen Domfnguez Arevalo, Consejera Electoral: M
dias a todas y a todos, saludo con gusto a cada integrante de este consejo, a
las personas y medios de comunicaci6n que nos sintonizan a traves de la red informs
mundial;   el   proceso  que  arranca  el  dia  de   hoy  conlleva  la  preparaci6n   para
doscientos cuarenta cargos entre propietarios y suplentes,  un mill6n setecientas
cuatrocientas doce personas que se encuentran ya en aptitud de votar segd
corte  de   la   lista  nominal,   para   lo  cual   se   instalafan  tres   mil   sesenta  y
aproximadamente con seis  integrantes cada una,  lo que  hace un total
trescientas    sesenta    y    seis    funcionarias    y    funcionarios    electoral
designaremos trescientos quince servidores, entre vocalias y,conseje
los veintiun 6rganos desconcentrados que se  instalaran a lo largo

n   casillas
ieciocho  mil
asl    mismo,

s que integraran
)ho de Tabasco,

es  sin  duda,  una  tarea  monumental  y  mss  aun  tomando  en  cuenta  las  condiciones
adversas ante  las que  nos encontramos,  causadas primeramente  por los efectos de  la
pandemia que  nos aqueja y la  reciente declaratoria de  emergencia climatol6gica,  por lo
que, tendremos que implementar sin duda sendos protocolos de higiene y seguridad a fin
de  salvaguardar  la  salud  de  todas  las  personas,   tanto  de   la  ciudadanfa  co
representantes de partidos, medios de comunicaci6n y servidores electorales, ten(
pues que emprender nuevas formas de capacitaci6n,  de trabajos logisticos y de
comunicarnos,  por  si  dichas  contingencias  fueran  poco,  operaremos  por  primera  v
prescindiendo de los diecisiete consejos municipales, nos estrenaremos si los tribunal
lo confirman con acciones afirmativas a favor de la juventud y personas de los pueblos
comunidades indfgenas, ademas implementaremos por primera vez un nuevo bloque de
oportunidad   paritaria   para   que   las   mujeres   que   asuman   las   presidencias   de   los
ayuntamientos tengan  realmente  igualdad de condiciones de forma cualitativa y no sol
cuantitativa al  establecerse  un  mayor numero de  postulaciones de  mujeres en aquellos
municipios  que  cuentan  con  mejores  presupuesto  y  mejor  proyecci6n  pol
estado, tambi6n por primera vez en la historia contamos con una reforma estruc
tipifica y sanciona de forma electoral, penal y administrativa a quienes cometan
violencia  politica  contra  las  mujeres,   por  lo

a  en  el
ral que
tos de

que,  resulta  relevante  hacer  saber
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politicos y a las politicas, a los medios de comunicaci6n a las dirigencias y a la ciudadanla
en  general  que  ya  contamos  con  los  instrumentos  juridicos  necesarios  para  que  los
derechos politicos y electorales de  las mujeres se  respeten y que ademas quien  resulte
sancionado o sancionada quedara registrado en un padr6n estatal y nacional que lo hard
inelegible  para postularse,  por todo ello un  llamado a las y los contendientes a respetar
las reglas de competencias, a las autoridades municipales y estatales a que se abstengan
de utilizar recursos pdblicos con fines electoreros y a las y los votantes a que cumplan de
manera informada con el marco constitucional de emitir su voto el proximo seis de junio,
finalmente quiero hacer un llamado a todas y a todos a que avancemos, hemos aprendido
que cosas que dabamos por hechas inamovibles, si se pueden cambiar, creiamos que el
trabajo en casa o a distancia era una tomada de pelo, que no se podian realizar sesiones
virtuales como la presente, que era contrario a derecho realizar notificaciones por correo
electr6nico  e   imposible   e   impensable   llevar   un  juicio  en   linea...aquf  aprendiendo  y
adaptandome, seamos valientes y demos pues el paso a la evoluci6n,  conscientes que
lo  que  hoy  consideramos  inalterable,  indefinido  el  dia  de  mafiana  podra  modificarse,
dadas las nuevas circunstancias, construyamos entonces nuevas formas de participaci6n
ciudadana         que         eficienticen         tanto         el         tiempo.        como         el         dinero,
protegjendo...permanentemente  en  crear consensos  con  dialogos francos  y  honestos,
sin  intereses personales o que  provengan  del  exterior,  atendamos a  las exigencias de
nuestro  encargo  bajo  la  virtud  que  refiere  Victoria  Camps  a  quien  cito  "la  democracia
necesita una virtud, la confianza, sin la construcci6n de la confianza no puede
autentica democracia"  muchas gracias .------- LL ------------------------------------------.

haber u

La  Consejera  Presidente:   Bien  en  uso  de  la  voz  la  maestra  Maria  Elvia
Sandoval, consejera
Maestra   lvlarl'a   Elvia   Magafia  Sandoval,   Consejera   Electoral:   Gracias
presidente,   buenos  dfas   a   todas  y  a  todos,   consejeras   y   consejeros electoral
representantes  de  los  partidos  politicos,  medios  de  comunicaci6n  y  a  todos  qu
desde distintos espacios siguen esta transmisi6n, el dia de hoycomo se ha sefiala
da  inicio el  proceso electoral  local  ordinario 2020-2021  cuya jornada electoral
celebrarse el seis de junio del aFlo pr6ximo, a partir de hoyse llevaran a cab
etapas  de  organizaci6n,  promoci6n,  difusi6n  y  colaboraci6n  en  las  que
concurrir diversas instituciones con el objetivo de IIevar a buen puerto lo
decir,   que   para   nadie   es  ajena   la  compleja   realidad   en   la   que

Om

sucesivas
bremos  de
icios, sobra

icia  y  habfa  de
desarrollarse este proceso, cuyo 6xito dependera de nuestra capacidad de convocatoria
a  la sociedad,  pues,  son  las ciudadanas y  los ciudadanos quienes con  su  participaci6
dan  certeza  a  los  procesos  electorales  y vitalidad  a  nuestra  democracia,  si  bien  com
autoridad electoral nos corresponde encabezar este esfuerzo la responsabilidad alcanz
tambi6n y de  manera destacada a  los partidos politicos,  a  los candidatos y a todos  los
actores  politicos  participantes,   por  ellos  es  importante  que  cada  uno  cumplamos
cabalidad con el papel que nos corresponde y que lo hagamos siempre con estricto ap
a   la  legalidad,  con  total  transparencia  de  cara  a  la  sociedad,   como  ciudadana
observado de cerca y participado en anteriores procesos electorales,  estoy convencid
de  la  capacidad y  profesionalismo  de todas y todos  los  integrantes de  este  instituto,  I
eficacia  de  nuestra  instituci6n  ha  sido  puesta a  prueba  en  varios  momentos y en  cada
oportunidad  las  nuevas experiencias y  la superaci6n  de errores y obstaculos  han  dado
paso  a  una  institucionalidad  fortalecida,   no  obstante  el  trabajo  atln   no  concluye,   la
compleja  realidad  a  la  que  hacia  referencia  nos  impone  grandes  retos,  por  ejemplo,
erradicar   la  discriminaci6n  sistematica  de   grupos   importantes  de   la  socjedad  ry  los('
obstaculos  que  impiden  el  ejercicio  pleno  de  sus  derechos,  en  el  caso  de  las  in
cuyos  derechos  politicos  tenemos  la  obligaci6n  de  tutelar  a  fin  de  terminar  con
agravios que hist6ricamente nan padecido, y desde luego, trabajar para lograr la incl
p,enade,ascomun,dadesypueb,os,nd,g:,n4aosespecELmente de las mujeres indlge
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es importante destacar que no se trata solo de asegurar su participaci6n en las jornadas
electorales, sino de fortalecer una democracia incluyente, que sea capaz de llevar su voz
a  los  espacios  poli'ticos  de  decisi6n  en  ese  sentido  el  proceso  electoral  que  hoy  inicia
constituye  la  oportunidad  para  capitalizar  los  avances  democraticos  alcanzados  para
fortalecer  un  sistema electoral  que  aun  con  sus  imperfecciones  ha  logrado conducir  I
delicada tarea de transmitir y alternar el poder poll'tjco de manera pacifica, sin duda, este
es uno de los mayores logros, porque, garantiza la indispensable estabilidad que precede
cualquier desarrollo y cualquier  intento de justicia social,  estamos convencidos  de  que
nuestra  labor como arbitro electoral  solo tiene sentido en funci6n  de  la  participaci6n  de
las ciudadanas y los ciudadanos,  no nada mss el dia de  la jornada electoral al emitir su
voto,  sino en  las diferentes etapas,  como en  la conformaci6n  de  casillas  por ejemplo,  o
tambi6n en las actividades de observaci6n electoral, con la misma contundencia sabemos
que  los  partidos  politicos  como  canales  esenciales  de  participaci6n  social  en  nuestro
esquema   democratico   electoral   necesitan   la   confianza  y  cercanfa   ciudadana   para
fortalecer su existencia, en ese sentido la convocatoria al inicio de este proceso elector
es  que  todos  abonemos  con  nuestras  acciones  a  esos  objetivos,  que  desterrem
conductas contrarias a los principios que rigen los procesos electorales, que de cara a la
sociedad  hagamos el firme compromiso 6tico de  respetar las reglas que con convicci6n
cuidemos los triunfos de nuestra democracia, que lo hagamos con la mss amplia visi6n,
con generosidad y amor por nuestra tierra a todas y a todos muchas gracias .--------------
La  Consejei.a  Presidente:  Gracias  maestra,  maestro consejero electoral  Juan  Correa
L6pez------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:  Gracias consejera  presidente,
muy buenos dias a todas y a todos los integrantes de este consejo y a quienes nos
y  escuchan  a  trav6s  de  los  medios  por  los  que  se  transmite  esta  sesi6n;
democracia  en  Tabasco,   para  la  sociedad,   para  los  ciudadanos,   para
politicos,   para   los   actores   politicos  y  en   particular   para   el   lnstituto   Elec
Participaci6n Ciudadana de Tabasco este dia reviste especial importancia,

artidos

sesi6n  de  hoy  se   inician  formalmente   los  trabajos  del   proceso  electoral   2020-
precedido de  un  ctlmulo  de  actividades  que comenzaron  desde  que termin6 el
proceso  electoral  y  esto  es  precisamente  lo  que  torna  posible  arribar  en  mu
condiciones a este inicio de proceso electoral,  como nunca antes en la his
del  pals y por supuesto de Tabasco,  este  proceso electoral  trascurrira  e
in6ditas marcada por la pandemia que amenaza nuestra salud y ha cobra
obliga a  imaginar nuevas formas de  hacer las cosas,  privilegiando en

ondiciones
vidas, lo que
momento el

cuidado  de  la  salud  y  de  la  vida,  por  lo  que,  todo  indica  que  las  precampafias  y  las
campaFias seran esencialmente a6reas, si bien los medios de comunicaci6n tradicionales
y  las  redes  sociales  han  venido  cobrando  cada  vez  mas  relevancia  en  los  eventos
politicos y electorales,  ahora aumentara de  manera muy importante,  porque el contacto
fisico de los partidos y de los candidatos con la ciudadania disminuira sustancialmente y
sera a traves de los medios de comunicaci6n tradicionales y de las redes sociales c
podran hacerles llegar con mss frecuencia para contribuir a solventar esta deficiencia
contacto cercano y I isico de los partidos y candidatos con los electores y la sociedad, Io
debates se  erigen como uno de  los  medios id6neos de acercamiento y de  penetraci6
con los receptores de los mensajes y de las propuestas, por tanto, este instituto debe de
promover con mss intensidad que de costumbre los debates entre los contendientes para
procurar  que  haya  una  comunicaci6n  mss  intensa  y  fluida  entre  los  candidatosry  los
electores, la democracia no debe ser vl'ctima de la pandemia y no dejaremos que s
damnificada,  que nadie dude que  habra elecciones se  llevaran a cabo con el prot
necesario a fin de que, con pleno cuidado de la salud,  los trabajadores electorales
funcionarios de casilla realicen sus actividades y la ciudadania vote con confianza e
de la jornada electoral, la democracia no es la panacea de todos los males, pero sl
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mejor medio  que,  entre  otras  cosas,  permite  que  la  sociedad  y  la ciudadania  decidan
quienes  los  gobierna y  quien  merece  su  voto  en  la  bllsqueda  de  una  mejor calidad
vida y del fortalecimiento de sus libertades,  por eso  la emisi6n del voto es una decisi
trascendental, pues, es en buena medida orienta o determina las condiciones  materiale
sociales,  politicas,  educativas y culturales de  las sociedades,  de  las comunidades y
los   individuos,   la   democracia   no   es   algo   dado   para   siempre   y   demanda   culti
permanente,  por  ello  es  indispensable  su  continua  promoci6n  y  fortalecimiento,  tar
fundamental,  no nada mss de los organismos electorales, sino tambi6n de los partidos y
de  los  actores  politicos  al  mismo  tiempo  que  de  la  sociedad,  en  las  circunstancias
actuales la democracia no pasa por su mejor momento en  las am6ricas,  algunos datos
sobre  nuestro  pats  que  derivan  del  bar6metro  de  las  am6ricas  2019  revelan  que  la
satisfacci6n  con  la  democracia  es  de  solo  el  cuarenta  y  seis  por ciento y  la  tolerancia
politica el cincuenta punto cuatro por ciento, mientras que la confianza en las elecciones
es del cuarenta y nueve punto tres por ciento y la confianza en  los partidos politicos
treinta y tres punto dos por ciento, esto, si bien en materia de confianza en las eleccion
no es lo maximo, si marcan comparativamente un repunte significativo de la confianza d
la sociedad en  las elecciones,  pero producto del amplio margen de los resultados de las
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congruencia  entre  el  decir  y  el  hacer  de  las  autoridades  electorales,  en  eso  estamos
comprometidos y mi  apuesta es por conquistar una credibilidad que  se sostenga por sf
misma  y  que   no  dependa  de  eventos  circunstanciales,   las  instituciones  electorales
existimos,  porque existen  partidos politicos y candidatos y todas ellas y los candidatos,
porque  hay democracia,  aunque esta sea germinal  o todavla  insuficientemente  madura
como afirman estudiosos de la democracia mexicana, en este sentido se da una relaci6
simbi6tica que  conserva y acentt]a  las diferencias de  cada uno para cumplir su fu
asignada,  por  ello  los  adversarios  de  los  partidos  politicos  no  somos  los  org
electorales, sino los propios partidos entre sf y los candidatos independientes, lo
politicos y los candidatos deben contribuir a fortalecer las  instituciones elector
que  estas  cumplan  de  mejor  manera  sus  fines,  una  instituci6n  d6bil  no  sirve  a
porque no podria cumplir las funciones para las que fue creada en virtud de que
sujeta a los vaivenes coyunturales, hago votos, porque en este consejo haya in
y  menos  discusiones,   que  elevemos  la   mira  y  en   lugar  de  descalifica
reflexiones y argumentaciones, que haya razones y no caprichos; graci€
La Consejera Presidente:  En uso de la voz el maestro Vietor Humbert

lsmos

debat

Mejfa Naran
consejero electoral .-------------------------------------------------------------------------------------------
Maestro Vietor Humberto Meji'a Naranjo, consejero electoral : Muchas graciasdoctor
Maday  Merino  Damian,  consejera  presidenta  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci
Ciudadana  de Tabasco,  sefioras y sefiores consejeros  electorales,  sefioras  y  seho
consejeros  representantes  de  los  partidos  politicos  que  forman  parte  de  este  Cons
Estatal  y  le  cloy  la  bienvenida  a  los  partidos  nacionales  que  se  unen  a  este  Consej
Estatal,  Partido Acci6n  Nacional,  Partido del Trabajo,  Movimiento Ciudadano y el  nuevo
Partido   Nacional   Encuentro   Solidario,   servidoras   y  servidores   pl]blicos   del   lnstituto
Electoral,  representantes de los medios de comunicaci6n y a quienes nos siguen por las
diversas  plataformas  digitales  y  desde  luego,  saludo  a  las  personas  que  nos  esfan
apoyando   en   la   traducci6n   en   lenguaje   de   sefias,   muy   buenos   dias;   hoy   inicia
formalmente el proceso electoral local 2020-2021, que sera sin duda el mas complejo de
nuestra   historia,   en   el   que   la   sociedad   tabasqueFia   elegira   djecisiete   planill€
regidurfas  para  renovar ayuntamientos y  veintil]n  diputaciones  de  mayorl'a  relativ
catorce   de   representaci6n   proporcional   para   una   nueva   conformaci6n   del   p
legislativo, desde hace meses se ha puesto en marcha la estructura de nuestro in
para ser posible todas las etapas del proceso electora.I previstas en la legislaci6n y

7/40



INS"TOELECTORALYDEP^RTIcl*
CIUDADANA DE TABASCO

Tu perllelpeclch, ce
nue8lro compromlso" ACTA: 18/EXT/04-10-2020

las   actividades   necesarias   para   que   el   pr6ximo   seis   de   junio   del   2021   miles   de
tabasqueF`as y tabasquefios acudamos a las urnas a ejercer nuestro derecho al sufragi
efectivo, libre, secreto e informado, hay que reconocer que contamos con una plantilla d
servidoras   y   servidores    pl]blicos   con    experiencia   en    organizaci6n    de    proceso
electorales, con alta capacidad t6cnica que realizan un trabajo arduo con causa, gracia
a ellas y a ellos que se esfuerzan  se entregan de tiempo completo,  sacrificando familia,
hogar, tiempo,  por la satisfacci6n de abonar a la democracia cumpliendo cabalmente s
encomienda y entregado excelentes resultados a la sociedad tabasqueFia, estamos listos
y listas para cumplir con nuestras labores profesionales enfrentando una situaci6n in6dita
por  la  emergencia  sanitaria  y  que  gracias  al  uso  de  la  tecnologfa  ha  permitido  dar
continuidad  a  los  trabajos  institucionales,  donde  las  elecciones  locales  en  Coahuila  e
Hidalgo sefan un reterente importante, el lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana
de Tabasco al igual que el lNE,  ha aprobado diversos acuerdos,  lineamientos disefia
y aprobando estrategias, protocolos y directrices para enfrentar el mayor desaf io elect
en  t6rminos tecnicos y operativos en  el  marco del  contexto social  mss complicado q
hayamos vivido,  Tabasco  hemos dado  paso firmes  hacia  la inclusi6n,  como bien saben
se han instaurado dos acciones afirmativas para este proceso, garantizando el respeto al
derecho  de  participaci6n  y  representaci6n  politica  de  la  juventud  y  de  personas  de
comunidades indfgenas que eran temas pendientes en la agenda democratica de nuestro
estado,  pero,  que ahora son  una  realidad,  los  partidos politicos daran  esos espacios a
estos dos grupos sociales dentro de las postulaciones de sus candidaturas acompafiado,
desde luego, del principio constitucional de paridad, hoy nuestro instituto es un ente muy
valioso en la lucha por la  igualdad de derechos entre  mujeres y hombres,  por ello en el
ejercicio   de   nuestra  funci6n   pdblica,   quienes   protestamos  defender  la  constituci6n,
tenemos   el   deber   de   garantizar   la   libertad   de   decisiones,    instalar   los   avances
democraticos, privilegiar el respeto a los acuerdos y escuchar las diferencias de opiniones
diversas, como arbitro electoral estaremos atentos y atentas a defender los valores de la
democracia,  y  a  que  se  respeten  los  principios  rectores  de  todo  proceso  electoral,
velaremos por mantener la institucionalidad democratica,  la estabilidad y la paz social, a
trav6s  de  elecciones  peri6dicas,  transparentes  y  legales  que  permitan  la
pacffica del poder, muchas gracias y buenos dias
La  Consejera  Presidente:  En  uso de  la voz el  licenciado consejero  electoral
Hernandez Venegas .----------------------------------------------------------------------------
Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, consejero electoral:  Muchas gr
buenos  dfas  a  todas  y  a  todos  quienes  nos  acompafian  para  la  celebraci6i
evento.   A  quienes  nos  hacen  el  favor  de  acompafiarnos  a  trav6s  de   las
plataformas digitales y a los medios de comunicaci6n que dan seguimiento a e
Inicialmente,  quiero dar  la  mss cordial  bienvenida  a  los  representantes
politicos Acci6n  Nacional,  del Trabajo y Movimiento  Ciudadano,  quie
Partido  Encuentro Solidario,  han  obtenido su  acreditaci6n ante  este C
virtud  de  su  intenci6n  de  participar  en  el  proceso  electoral  cuyo  i

adimir

I  igual  que  el
sejo Estatal en

io  formal  ha  sido
declarado,  bienvenido sean,  considero  que,  hasta esta fecha,  los  partidos  politicos se
constituyen como el medio primordial a trav6s del cual la ciudadan{a tiene la participaci
en la vida poll'tica de nuestra entidad y, en consecuencia, el medio mss eficaz para logra
el acceso del pueblo al poder politico.  Por ello,  me es grato saludar a los representante
de   los   mencionados   partidos   politicos,   quienes   al   igual   que   los   partidos   politicos
Bevolucionario  lnstitucional,  de la Bevoluci6n  Democratica,  Verde  Ecologista de Mexico
y Morena, ademas de las candidaturas independientes, competiran para obtener el
de  la  ciudadania  y  constituirse  como  las  mejores  opciones  para  ocupar  los  di
cargos  de  elecci6n  popular  que  deberan  renovarse  en  el  afro  2021 ;  como  dije  en
pasados,  las  puertas  de  la  consejeria  a  mi  cargo  se  encuentran  abjertas  y  ratifi
disponibilidad  para sostener las conversaciones o  reuniones que sean  necesarias,
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de lograr que en la mayoria de los casos, Ios actos que emanen de este 6rgano colegiado
sean,  en  primer lugar,  apegados a derecho y,  en  segundo,  al  consenso de todos  o  la
mayoria de sus integrantes; el dia de hoy,  damos inicio a un proceso electoral mediante
el  cual  se  renovafan  las diputaciones al  Honorable  Congreso del  Estado,  asi como  las
presidencias municipales y regidurfas,  Io hacemos, quienes formamos parte del lnstituto
Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco, con el deseo y la convicci6n de lograr
la  realizaci6n  de  un  proceso  electoral  transparente,  limpio,  cuyas  etapas  se  apeguen
estrictamente  a  las disposiciones  legales y a los criterios y lineamientos emitidos por el
lnstituto  Nacional  Electoral  y  el  Tribunal  Electoral  del  Poder Judicial  de  la  Federaci6n,
Tabasco, se ha distinguido a nivel nacional y de forma hist6rica, por contar con un pueblo
aguerrido, tenaz,  persistente, que nunca se rinde ante las adversidades, caracteristicas
que  estoy  seguro,  sefan  de  utilidad  para  salir  adelante  ante  cualquier  imprevisto  que
pretenda afectar el  normal desarrollo del proceso electoral.  En esta ocasi6n,  el  proceso
que  inicia,  no  se  enfrenta  a  un  enemigo  visible,   palpable„  que  pueda  ser  aislado  o
erradicado de nuestro territorio, sino que se encuentra a nuestro alrededor, amenazando
la salud de todas y todos nosotros: la pandemia por la que atraviesa el estado de Tabasco
al igual que el resto de la repdblica y el mundo.  Esta, constituye una situaci6n in6dita para
nosotros que,  desde luego,  influye en  la preparaci6n del  proceso,  pero que,  al igual que
en  ocasiones anteriores,  sabremos  sortear como  sociedad,  atendiendo y  poniendo  en
pfactica  las  recomendaciones  y  protocolos  que  emitan  las  autoridades  en  materia  de
salud,  con el fin  de lograr una transici6n  pacifica en  los cargos de elecci6n  popular que
estaran    en    disputa.    De    nuestra    parte,    como    arbitro    electoral,    tomaremos    e
implementaremos,  en  coordinaci6n  con el  lnstituto  Nacional  Electoral y  las  autoridades
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acudir a depositar su voto para elegir a sus autoridades y representantes populares, sin
que ello signifique poner en riesgo su salud.  Para ello, convoco de manera respetuosa a
las instituciones, partidos politicos, agrupaciones politicas y a la cjudadanfa, a cerrar filas
en torno a la unidad,  la tolerancia, el  respeto y la sana competencia, adapfandonos
nuevas modalidades bajo las cuales se  IIevafa a cabo este proceso electoral,
en  todo  momento  incurrir  en  actos  que  generen  una  afectaci6n  a  la  esfera
terceras  personas.   Hago  un  atento  llamado  a  quienes  participaran  en
electoral, a conducir sus actividades con estricto apego a la [egalidad, el re
la  inclusi6n y  no discriminaci6n,  asi como a erradicar,  prevenir y combati
violencia  politica  contra  las  mujeres  en  raz6n  de  g6nero.   Estamos  conscie
durante  el  proceso,  convergen  posturas  politicas  e  ideol6gicas  contrarias,
propuestas  e  ideales  diversos,  sin  embargo,  existe  un  punto  central  en
seguro, todas y todos queremos converger: el bienestar de nuestro est
gente; quienes constituyen el elemento primordial de la contienda, ya
opinion,  expresada con su voto,  determinafan  a  las personas que

On  meta
cual,  estoy

o y de nuestra
e, a trav6s de su

ocuparan los cargos
ptiblicos que seran renovados.  Es importante mencionar, que para el proceso que inicia,
fueron  emitidas,  en  tiempo  y  forma,  nuevas  disposiciones  a  trav6s  de  las  cuales
promueve   la   inclusi6n,   ademas   de   las   mujeres,   de   nuevos   grupos hist6rjcament
relegados  en  el  acceso  a  los  cargos  de  elecci6n  popular:  las  personas  j6venes  y  I
poblaci6n  indlgena.  En efecto,  gracias a la acci6n afirmativa aprobada por este  lnstitut
Electoral, promovida por la Comisi6n de  Inclusion Social,  G6nero y Derechos Humanos,
cuyos  trabajos  fueron  acertadamente  dirigidos  por  la  Consejera  Electoral  Plosselvy  del
Carmen   Dominguez  Ar6valo,   el   Consejero  Vfotor   Humberto   Mejia   Naranjo  y  el   ex
consejero   David   Cuba   Herrera,   durante   este   proceso   electoral   contaremos  c
participaci6n de personas que forman parte de esos grupos,  lo que a mi juicio consti
una  clara  apertura  para  que  puedan  acceder  a  cargos  de  elecci6n  popular,  aqu
personas a las antes les  resultaba muy difieil  hacerlo.  Por ello,  mi  reconocimiento
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consejeros  que  impulsaron  ese  acuerdo  y,  desde  luego,  a  los  demas  integrantes
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anteriores,  como es el correcto y eficiente desarrollo y funcionamiento del  Programa de
Plesultados Electorales Preliminares, implementado de forma esplendida bajo la direcci6n
del   Consejero  Juan  Correa  L6pez  y  el  apoyo  eficiente  del  Titular  de   la  Unidad  de
Tecnologfas  de  la  lnformaci6n,  el  Lic.  Tito  Mundo  Najera,  tenemos  la  certeza  que  el
proceso electoral que inicia, a pesar de los retos y las circunstancias adversas, culminara
con resultados satisfactorios. Es por ello, que a trav6s de estos micr6fonos hago un atento
y respetuoso llamado a la ciudadania tabasqueFia,  para que, como lo hizo en el proceso
electoral  2017-2018,   nuevamente  forme  parte  activa  en  las  actividades  propias  del
proceso   electoral.   Que   ya   sea   como   observadoras   y   observadores   electorales,
funcionarias y funcionarios de  las  mesas directivas de casilla  o  mediante  la emisi6n  de
su voto por la opci6n que mejor consideren, participen en la toma de una decision que e
de   suma   importancia   para   el   desarrollo   de   nuestro   estado:   la   elecci6n   de   su
diputaciones,  sus  presidencjas  municipales  y  regidurlas.  Estamos  seguros  que  con  s
participaci6n  lograremos  una  vez  mss,  mostrarle  al  resto  del  pais  que,  a  pesar  de  la
diferencias,   inconformidades  y  posiciones   ideol6gicas  diferentes,   los  tabasqueFios  y
tabasquefias   podemos   elegir   de   una   forma   pacl'fica   y   democratica   a   nuestros
representantes,   conscientes  que   la  competencia  y  las  diferencias,   terminan  con   la
conclusi6n del proceso electoral, pues posterior a ello, como sociedad, tenemos una labor
de  suma  importancia:  lograr  que  la  situaci6n  politica,  econ6mica  y  social  de  nuestro
querido Tabasco,  reanude su etapa de crecimiento.  Muchas gracias .-------------------------
La Consejera Presidente: En uso de la voz el consejero electoral Hernan Gonzalez Sala.

Licenciado    Hernan    Gonzalez    Sala,    Consejero    Electoral:    Gracias    Consejera
Presidente,    Buenos   dfas,    a   quienes   conforman   este   Consejo   Estatal    Electoral,
Consejerfas  Electorales y Bepresentaciones de  los  Partidos  Politicos que ya integraban
este 6rgano y a los partidos nacionales que hoy se integran,  medios de comunicaci6n, al
personal  de  este  lnstituto y en  particular a toda  la  ciudadania  tabasquefia.  Hoy da
inicio formal y legalmente a los trabajos del Proceso Electoral Local Ordinario 202
afrontando sin duda en esta ocasi6n,  uno de los mayores retos y desaf fas, d
la   emergencia   sanitaria   declarada   pandemia,   provocada   por  el   nuevo
"Sfndrome   Plespiratorio  Agudo   Severo   por  sus   siglas   (SAPIS-CoV2),   q

enfermedad   conocida   como   COVID-19,   acontecimiento   disruptivo   en   la
preparar, organizar y celebrar las elecciones en las democracias conte
ha redefinido los procedimientos electorales en el mundo, postergando

Orona

la celeb
comicios  en  decenas  de  paises  y  restringiendo  el  ejercicio  efectivo  de  lo
poll'ticos  de  millones  de  personas,  condicionando  pues  la  ejecuci6n  de
electorales,   asf  como  la  vida  de  toda  la  humanidad.   En  adici6n  de
emergencia sanitaria,  cabe  mencionar que el  presente  ejeroicio dem
distintas condiciones que lo sitdan en una condici6n tinica, pues derive

derechos
s  procesos

situaci6n

de las recie
reformas  a  diversos  marcos  normativos,   mediante  los  cuales,   se  restructuraron
Organos Electorales Descentrados Temporales de la entidad, mediante la eliminaci6n
las  17  Juntas  y  Consejos  Electorales  Municipales,  adicionando  su  funciones  a  las
Juntas   y   Consejos   Electorales   Distritales,   a   trav6s   de   las   cuales   se   elegiran   3
Diputaciones,    21    por   el    principio   de    mayoria    relativa   y    14    por   el    principio   de
representaci6n proporcional, divididas en 2 circunscripciones,  asi tambi6n la elecclorn
las nuevas autoridades correspondientes a las 17 de Presidencias Municipales. "co
se ha referido con anterioridad", El momento que atraviesa nuestra sociedad es delic
pues   deberemos   como   autoridad   administrativa,   adoptar   e   implementar   todas\\ I
medidas  necesarias  para  contener  y  mitigar  los  contagios  del  Covid-19,  protegie
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primigeniamente la vida, la salud y la integridad de la ciudadani'a en general, funcionarios
y  funcionarias  electorales,  representaciones  de  los  partidos  politicos  y  en  su  caso  d
candidaturas  independientes,  personas que sean  observadores electorales,  medios d
comunicaci6n y demas ciudadanos y ciudadanas que participen en los comicios, en toda
y cada una las actividades inherentes al proceso electoral. Conscientes de que no exist
medida   alguna   que   por   si  sola   detenga   o   limite   la   capacidad   de   transmisi6n   del
coronavirus,   es   necesaria   la   aplicaci6n   de   medidas   integrales   y   la   participaci6n
comprometida  de  cada  una  de  las  personas  involucradas  en  las  actividades  de  este
Proceso  Electoral,  para  limitar su propagaci6n,  pues  un  mal  manejo u omisiones de  los
protocolos de actuaci6n y procedimientos electorales,  podrian detonar en un incremento
del  numero de personas  infectadas.  Por lo anteriormente  sefialado,  uno de  los grandes
retos que tendremos en este  Proceso  Electoral,  sera la  realizaci6n de los c6mputos en
los 21  Consejos Distritales. En consecuencia, el IEPCT implementafa una nueva logistic
para poder llevar a cabo esta actividad.  Misma que para poder ser alcanzada con 6xito
se  debera  ponderar  la  realizaci6n  de  capacitaciones  eficientes y efectivas  a todas  la
personas que  integren  los Organos Electorales referidos,  teniendo como piedra angular
la protecci6n de la salud en el momento de su desarrollo. Actualmente contamos con los
medios  tecnol6gicos  suficientes,  para  llevar  a  cabo  las  capacitaciones  de  las  distintas
etapas del proceso electoral, en la modalidad no presencial a distancia o via remota. Con
ello  pues,  buscaremos  reducir  considerablemente  las  reuniones  y  concentraciones  de
personas,  lo cual  es una  prioridad  mientras el  semaforo  en  nuestra entidad  no se  situ6
en   color   verde   o   cuando   la   autoridad   sanitaria   determine   la   viabilidad   para   ello.
F`econocemos  que  la  realizaci6n  de  los  simulacros  de  distintas  actividades  que  se

:fs::tsu:rja:nm:: :,edreesa:jrz:,r,:nd 3a::tfo: r:rco:::oF+%c:our: , a :eovrag£:ant:jas:asr:aonb:epnr:rb:i:x;t:;    o,
este  Organo  Electoral  Colegiado.  Quiero  exhortar  de  manera  muy  respetuosa  a  los
partidos   politicos,   futuras   precandidaturas,   candidaturas,   aspirantes   a   candidaturas
independientes, candidaturas independientes, en su momento y caso, que las actividades
que  realicen  en  la  busqueda  de  sus  aspiraciones  a  cargos  pllblicos,  sean  sic
anteponiendo   la   salud   de   la   ciudadania,   que   sean   observantes   de   las   me
implementadas  por  las  autoridades sanitarias.  Hoy  puedo decir con  mucho org
Tabasco es una de las entidades que cuenta con uno de los mas fortalecidos lin
que  protegen el cumplimiento de  la  Paridad de G6nero,  por lo que este Con
sera garante que se cumpla este mandato constitucional. Asl tambi6n me c
vigilar puntualmente el acompafiamiento que se  realice a toda mujer que s

0que
mientos

violencia  politica  en  raz6n  de  g6nero.   Becalco  que  es  una  obligaci6n  y  una
hist6rica que tenemos con ellas, para lograr una democracia mss justa.  Por ulti
desearles el mejor de los 6xitos, a todas las personas que participen en estas
conminarlos a caminar bajo a luz de  la norma,  respetando  las  reglas y d
mss alta convicci6n civica,  haganlo por un mejor Tabasco y en consec
Mexico;  es cuanto Consejera  Presidente ---------------------------------
La  Consejera  Presidente:  Gracias  en  uso  de  la  voz,  por  pa
Nacional  el  licenciado Marcos Hernandez Garcia .---------------------

ostrando
ncia un  me

del   Partido  Acci

Licenciado  Marcos  Hernandez  Garcfa,  consejero  representante  propietario  del
Partido  Acci6n  Nacional:  S6lo  un  objetivo  ha  de  guiarnos  el  de  buscar  lo  mejor para
Mexico,  Manuel  G6mez  Morin;  maestra  Maday  Merino  Damian  presidenta  del  Consejo
Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  del  estado  de  Tabasco,
ciudadanos consejeros y consejeras electorales, compafieros consejeros representantes
de  los  partidos  politicos,  estimados  miembros de  los  medios  de  comunicaci6n
acompafian  en esta sesi6n y publico en  general que  nos acompafian en  este dia,
buenos dfas tengan todos  ustedes;  somos  mss de  ciento veinte  millones  de  histori
historias  que  comparten   un   mismo  camino,   una  misma  familia,   una  familia  lla
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Mexico, nuestra historia nunca ha sido facil, pero es la que nos define y nos hace fuertes,
nos hace tinicos, nos hace mexicanos, gente firme y trabajadora, perseverante y llena de
esperanzas,   defender  lo  que   es  justo,   la  vida,   el   trabajo,   la  dignidad   humana,   la
fraternidad,  el  libre  mercado,  la  libertad  de  hacer  la  uni6n  del  pueblo,  no  dividir,  sino
sumar,   desde   nuestro  visionario  fundador  Manuel   G6mez  Morln,   el   ide6logo   Efrafn
Gonzalez    Luna,    el    incansable    Maquio,    el    inspirador   Carlos    Castillo    Peraza,    la
determinada  Elenita Alvarez de Vicencio,  nuestra primera senadora Carmen  Volado del
Peal y tantos otros mss que dentro de Acci6n Nacional ya enfrentaron una 6poca oscura
de miedo, de violencia, todo el que hablaba era silenciado, todo el que pensaba diferente
era  excluido  y  perseguido,  los  ciudadanos  que  mmtamos  en  acci6n  nacional  siempre
hemos vivido momento dificiles,  pero hoy volvemos al Mexico totalitario del pasado, con
retrocesos  muy graves  en  economia,  seguridad,  democracia  y  respeto  a  los  estado y
municipios,  hoy  hombres  y  mujeres  enfrentamos  vicios  del  pasado  aparentemente
superados,  hoy  estamos  aqui sabiendo  que  las  batallas  dif foiles  son  para  los  mejor
soldados,  hoy  estamos  aquf  con  la  determinacj6n y  plena  conviccj6n  de  mirar  haci
adelante, de caminar juntos y en la misma direcci6n, hoy estamos aqui para defender con
todas nuestras fuerzas sin miedo y sin dudar nuestra casa grande que es nuestra patria,
cueste  lo que cueste, aqui estafa acci6n  nacional con alturas de miras y sin  renunciar a
nuestros ideales, no daremos un paso at fas en la construcci6n del Mexico que queremos,
es aquf y ahora que debemos enfrentar lo que es injusto,  defender las instituciones y la
democracia,  es  aqui y  ahora  que  debemos  estar  unidos  para  evitar  el  regreso  de  las
viejas practicas clientelares, es aquJ y ahora que nuestros futuros gobiernos municipales
y  legjsladores  locales  deberan  ser  ejemplo  de  buenas  practicas  y  resultados,  somos
gentes de acci6n,  somos gentes de coraz6n y convjcci6n,  la democracia mexicana por

consolidaci6n, el decreto promulgado el diez de febrero de dos mil catorce algunos de lo;
objetivos  fueron:  profundizar  las  libertades  poll'ticas  de  los  ciudadanos,  fomentar  una
revisi6n de cuenta de  los legisladores hacia sus  representados,  generar condicjones de

`
sus    particularidades   con-tinua    en    proceso-  de    construcci6n,    perfeccionamiento'   y     a

equidad entre las diversas fuerzas politicas en los comicios federales y locales, au
la correspondencia entre votaci6n y representacj6n, mejorar y consolidar las
administrativas  y  jurisdiccionales   en   materia  electoral   de  todas  y  cada
entidades que integran a la Plepllblica Mexicana, toda democracia debe es
los ejes del derecho de los ciudadanos a participar en el debate publico, en
y en el gobierno y que para lograrlo es menester contar con un conjunto
que  otorguen  seguridad  juridica  a  todos  los  actores  y  permitan  la  vj

ade1
r basada e

as ele

recursos  invertidos,  acci6n  nacional  en  este  proceso  electoral  al  cual  concurri
esperamos de ustedes como autoridad por supuesto que una garantia clara
al  hablar  de  equidad  hacemos  referencia  a  elecciones  cuya  regu laciones
desarrollo  equilibrado,   en   este   sentido,   damos   la   bienvenida  a   los  t
electorales  que  se  jntegran  a  este  proceso  electoral  2020-2021,
actuaci6n  sea  a  la  altura  de  las  circunstancias  sin  sesgos  po
personal,   para   alcanzar   la   equidad   es   necesario   reflexionar
principalmente el del dinero que  ingresa a los procesos electoral

ermitan  un
s  consejeros

eramos  que  su
o  de  otra  ind

re   varios  facto
s,  por lo cual

desde ahora se habra el trabajo de la oficialia electoral de oficio, dado que existe quiene
desde la actuaci6n del gobierno de la cuatro T en turno nan adelantado su camin6 con el
prop6sito  de  contender,  asi  mismo,  desde  el  ambito  legislativo  han  tenido  actos  de
dudosa procedencia,  por lo cual se colocan al  margen  de  la  ilegalidad en este  proceso,
en  la  blisqueda  de  las  candidaturas  a  cargos  pLiblicos,  es  claro  que  a  mayor  p
econ6mico  mayores  son  las  probabilidades  de  una  fuerza  politica  de  ganar,  de
nuestra petici6n, Ia fiscalizaci6n electoral conlleva un conjunto de tareas por medio de
cuales  la autoridad electoral supervisa el  origen y el  destino de  los  recursos de  los
hacen uso de los diferentes actores u organizaciones
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dos objetivos que  los recursos que  ingresan a  la competencia politica no  provengan  de
fuentes prohibidas o ilieitas,  dos constatar que se destinan  exclusivamente a los bienes
previsto  por  la  normatividad,  es  menester  hacer  hincapi6  en  el  uso  y  manejo  de  los
recursos emanados desde el gobierno a trav6s de los diferentes programas sociales en
violaci6n al artfculo 134 constitucional el o los gobiernos que utilicen de manera clientelar
para beneficiar al partido politico al cual estan vinculados, para el Partido Acci6n Nacional
el proceso electoral en el que ya estamos inmersos es una oportunidad para ofrecer a los
ciudadanos  una  visi6n  distinta  y  de  transformaci6n  del  estado,  como  partido  daremos
todo lo mejor de nosotros como instituci6n, se trata de trabajar con todo nuestras fuerzas
para  recuperar  la  confianza  y  volver  a  ser  competitivo,  para  que,  desde  el  congreso
reconducir la economia para demostrar con resultado de nuestros gobiernos municipales
que son por mucho mejores con la oportunidad de tener un trabajo digno, con la libertad
de emprender y expresarse sin miedo, esa es nuestra batalla y juntos con la ciudadanfa
la vamos a ganar,  sefioras y sefiores consejeros en  ese orden de  ideas  les otorgamo§
toda  la  confianza  como  Consejo  Estatal,  de  nuestra  parte  para  el  desarrollo  de
funciones  como  autoridad,   pero  estaremos  atento  al  desenvolvimiento  de  la  mis
coadyuvando a que  la democracia se fortalezca  para  nuestro estado,  pero tambi6n
dudaremos en seF`alar lo que haya que sefialarse dentro del proceso electoral,  hoy
que nunca somos acci6n nacional una instituci6n politica independiente, viva y fuerte que
ha demostrado la vigencia de sus valores y se consolida como una alternativa humanista,
como en  sus origenes sigue defendiendo la democracia para lograr en el futuro darle a
Mexico y a Tabasco el lugar que merece en el mundo, somos acci6n nacional gente de
acci6n y valentia con la esperanza de alcanzar una patria ordena y generosa, a los demasEE
partidos   politicos  todo   nuestro   respeto  en   esta  competencia   politica  electoral   y  le
saludamos cordialmente,  bienvenidos a esta competencia y que viva la democracia en     \}
nuestro estado de Tabasco,  muchas gracias .---------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:   Gracias  en  uso  de  la  voz  ahora,  por  parte  del  Partido
Plevolucionario  lnstitucional el  licenciado Miguel Angel de  la Cruz Obando .---------.
Licenciado Miguel Angel de la Cruz Obando, consejero representante propi
del  Partido Revolucionario lnstitucional:  Gracias consejera presidenta, con
maestra   Maday   Merino   Damian,   muy  buenos  d`as   sefioras  y  sefiores
compafieros  representantes  de  los  partidos  politicos,  compafieros  de  lo
comunicaci6n que nos acompaFian el dia de hoy, en nombre y represen
Bevolucionario  lnstitucional,   reciban  un  cordial  y  respetuoso  saludo,
proceso   electoral   ordinarjo   2020-2021,   mediante   el   cual   habremos

nseJe
medios  de

n del P

integrantes  al  congreso  local  y  a  los  ayuntamientos  de  los  diecisiete  municipi
conforman el estado de Tabasco, seFioras y sefiores consejeros, estamos todo
reto hist6rico, ustedes ante la gran tarea de cumplir con todos y cada uno de
rectores  de  la  actividad  electoral,  sobre  todo  por  las  modificaciones  re
normativas constitucional y legal en el entendido que las reformas
en la operatividad de los 6rganos distritales pr6ximos
para  muchos  de  nosotros  representa

a arrancar en su
un  retroceso  en  la  conforma

electorales locales y que  pueden  ante  el  menor descuido conve
ponga  en  entre  dicho  y  riesgo  tan  imponante  labor,  de  igual

0

Pr'ncIPIOS
adas  a  las

n gravemente
6dita tarea, que

n  de  los 6rganos
rse  en  un factor que

anera quiero  reiterar
bienvenida  a  la  consejera  maestra  Maria  Elvia  Magafia  Sandoval  y  los  consejeros
maestro  Hernan  Gonzalez Sala y al  maestro Vladimir  Hernandez Venegas,  asi como a
mis compafieros representantes de  los partidos politicos Acci6n  Nacional,  del Trabajo y
Movimiento Ciudadano que hoy se integran a este consejo, sean bienvenidos,  no q
dejar de agradecer a la consejera Claudia del Carmen Jim6nez L6pez y a los consej
Jos6 Oscar Guzman Garcia y David Cuba Herrera por su labor en este 6rgano colegi
les deseamos exito en sus tareas futuras y quiero tambien aquf hacer un reconocimi
y enviarle  un abrazo hasta el  infinjto a nuestro compaiiero y amigo  Ploberto  F6lix  L6
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quien hoy estuviera con nosotros, pero bueno, desde alla estara pendiente estoy seguro
de nuestro desempefio, sin embargo, creo necesario hacer hincapi6 seFiores consejer
Vladimir Hernandez Venegas y Hernan Gonzalez Sala que consideren la responsabilid
que asumen ante los tabasquefios, pero sobre todo que tengan claro que ahora dejan d
ser empleados de quienes administrativamente dirigen este instituto al convertirse en sus
pares,  por  lo  que  esperamos  que  su  tareas  se  realicen  anteponiendo  los  principios
constitucionales  rectores de  la  materia electoral,  no  olviden  que  les  ha tocado estar en
esta  actividad  desde  otras  esferas,  por  lo  que  seremos  exigentes  y  vigilantes  de  su
desempefio,   de  entrada  cuentan  con  el   beneficio  de   la  duda  de  parte  del   Partido
Bevolucionario lnstitucional, para los partido politicos al igual que para toda la ciudadanl'a,
la circunstancias sanitarias han cambiado nuestra vida y consecuentemente  la forma de
realizar  nuestra  actividad,  tendremos  la  obligaci6n  de  adecuarnos  a  los  tiempos  que
corren   y  exigirnos  en   el   cuidado   de   los   habitantes  de   nuestro  estado,   el   Partido
Bevolucionario  lnstitucional esta comprometido con  la construcci6n de  un  estado efic
que,  mediante el ejercicio de  una  rector fa efectiva,  respetuosa de derechos y libertad
sujeto en todo momento al orden constitucional y legal, que haga valer el interes super
de  la naci6n y desde  luego,  del estado de Tabasco frente a intereses particulares o de
grupo,  nuestro partido promueve un estado democfatico,  laico y federal que reconoce
pluralidad  social  y  poll'tica,  la  soberania  de  nuestra  entidad  federativa  y  la  autonomfa
municipal,  por lo que,  nuestra oferta politica girara alrededor de un  manejo responsable
de las finanzas pdblicas la gobernabilidad democratica y las politicas pdblicas carencias
que hoy los tabasqueFios tenemos del gobierno estatal,  en el  PFll estamos convencidos
que  vamos  a  ganar,  que  nuestra  experiencia  politica,  hoy  mss  que  nunca  es  nuestra
fortaleza,   sabemos  que   los  tabasquefios  nos  otorgaran   nuevamente  su  confianza,
cansados  de   un   gobierno  sin   rumbo,   basados  en   ocurrencias  de   momento  y  con
programas electoreros,  que  no se han  reflejado en el  mejoramiento del  nivel de vida de
la poblaci6n, al contrario los indicadores hoy son negativos en  la mayoria de  los  rubros,
el  Partido  Flevolucionario  lnstitucional  es  un  partido  politico  firmemente  comprometido
con la justicia social, que permite a la ciudadania en general el acceso a servicios basicos
y de oportunidades para toda la poblaci6n, de ello existe constancia a trav6s de la histori
nuestro  instituto  politico  honra  la  historia  y  entendimos  el   mensaje  enviado  p
tabasqueFios en  el  proceso  electoral  2017-2018 vemos al  futuro con  valentfa,
capacidad revolucionaria que se convierten en una vision transformadora y
cambio,  sin  fracturas,  con  certidumbre,  estaremos  siempre  dispuestos  a
manera  propositiva  en la  preparaci6n  y  desarrollo  del  proceso  electoral`
compromlso, permaneceremos atentos a que se tomen las mejores decisiones

n  gran
vision

los  cauces  democraticos,  contrario  a  lo  que  piensan  nuestros  detractores,  el
F3evolucionario  lnstitucional  es  una fuerza  politica viva,  con  cuadros valioso  q
mejor opci6n y sefan quienes alcancen  nuevamente  los triunfos,  con el  dnic
de  trabajar  por  el  bien  de  los  tabasquefios,  pertenecemos  a  un  PFu
compromete con sus militantes, simpatizantes y con la ciudadanfa en ge
de Tabasco viva el PBl, viva Tabasco, viva M6xico, viva la democraci
La  Consejera  Presidente:   Gracias  en  uso  de  la  voz  por  pa
Plevoluci6n Democratica el licenciado Carlos Alberto Castellanos

nte,  que  se
ral,  por el bien

es cuanto .-------
del   Partido   de

Licenciado    Carlos    Alberto    Castellanos    Morales,    consejero representant
propietario  del  Partido  de  la  Flevoluci6n  Democratica:  Buenos  dfas  consejeras
consejeros electorales, compafieros representantes de  los partidos politicos,  medios d
comunicaci6n que nos siguen en esta mafiana, primeramente, quiero hacer un pafentesis
para solidarizarnos con los mas de seiscientos mil tabasquefios que en estos momentos
padecen la incertidumbre de la inundaci6n y desde esta tribuna hacemos
desde  luego,  a  la  Comisi6n  Federal  de  Electricidad,  a  la  Secretaria  de  Energia  y
Conagua  por  el  mal  manejo  de  las  presas  del  alto  Grijalva  que  hoy  estan  cobra
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factura, sin duda que hay una corresponsabilidad tambi6n del gobierno del estado al se
omiso a lo que se venfa seFialando desde hace muchos afros y los hacemos con el mayo

:s-,`\`.

;\,\\\
de los respetos y con la solidaridad con los tabasquefios que hoy padecen en sus bien
y  en  su  vida,   la  irresponsabilidad  e  irracionalidad  de  quienes  estan  al  frente  de  I
gobiernos,  por otro  lado,  el  PPID  siempre  ha  reconocido  en  los organismos electorales
los  garantes  de  la  libertad  y  el  derecho  de  votar  y  ser  votado,  por  lo  tanto,  nosotros
confirmamos nuestro respaldo a estas instituciones, porque representa uno de los l]Itimos
baluartes  de  la  libertad  ante  la  colonizaci6n  a  la  que  estan  expuesto  los  organismos
constitucionalmente  aut6nomo  y  es  que  siguiendo  el  orden  de  la  ley  el  veintisiete  de
diciembre de dos mil diecinueve la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial
de  la  Federaci6n determin6 una sanci6n para los  llamados servidores de  la naci6n y en
esa sanci6n  qued6 demostrada la intromisi6n del poder ejecutivo en  las elecciones,  por
lo tanto, nosotros desde este lugar denunciamos que las pr6ximas elecciones sefan una
elecci6n  de  estado,  donde  enfrentaremos  una  hidra  de  seis  cabezas  que  sin  duda
manifiesta de diferentes formas, una de ellas es precisamente los servidores de la naci6
que visitan casa por casa levantando un censo y diciendo a la gente que los programa
sociales son  resultados del trabajo del  presidente y practicamente dicen que es  recu
que  el  presidente  manda,  cuando  ya  existe  una  prohibici6n  constitucional  para  tales
efectos,  incluso se considera ya un delito, por otro lado esta sentencia que el PPID logr6
tambi6n comprob6 que veintis6is de los llamados super delegados de bienestar estaban
involucrados en la promoci6n personalizada y violaban el artieulo  134 constitucional con
lo cual desde antes que se iniciara el proceso electoral federal hemos estado enfrentando
el gran desaffo de tener un gobierno entrometido en las elecciones, tambi6n, es algo muy
importante  sefialar de  que  hay  un  tercer elemento que  es  parte  de  esta  hidra  de  seis
cabezas  y  es  los  llamados  defensores  de  la  cuatro  T  que  son  comites  que  se  estan
organizando  en  todos  los  distritos  electorales  del  pals  y  cuya  finalidad  segtln  ellos  es
defender  las  elecciones,  pero  nosotros  lo  vemos  con  preocupaci6n,  porque  quienes
encabezan este movimiento a nivel  nacional  son dos espaf`oles ex exetarras  miembros
de la banda armada de  ETA y por lo tanto, nosotros creemos que puede ser el inicio de
que se lleve a la situaci6n de violencia en el pats, sin duda lo que estoy mencionando son
asuntos del orden federal,  pero que tambi6n se traduce en el orden estatal,  por lo
desde ahora hemos manifestado nuestro deseo como instituto politico de transitar
camino del  derecho y  la  de  legalidad  reforzando  a  los  organismos constitucio
aut6nomos y es que mientras nos toca en  lo electoral enfrentar a Morena v
vertientes  mss que  no  necesariamente  estan  registradas como  partidos p
que  siguen  ese  camino de  ganar a  como  d6  lugar y  no  respetando  el  d
ciudadanos a emitir su voto y es que,  esto se  ha venido  materializando y
muchos  aFios  y  desde  hace  mucho  tiempo,  la  reducci6n  de  las  prerro€
partidos politicos  busca precisamente  aniquilar a  la oposici6n,  porque  mientr
desde   el   dos   mil   quince   ha   recibido   cerca   de   cinco   mil   millones   d
financiamiento a la par de ello se ha demostrado que han  recibido financi
ahi estan los videos que demuestran que los recursos que se han llevad
y que han demostrado que  no se ajustan a los financiamientos que
partidos politicos, ese dinero que hasta ahora no se sabe su origen

Os  Otra

pesos   de
iento  i'foito,

las camp?Fia
todost

ilfoitos y a los cuales hacemos un respetuoso llamado a los consejeros electorales a est
atento  que  en   esta  elecci6n  en  el  estado  de  Tabasco  no  se   reciba   recursos  d
procedencia ili'cita,  porque por esa raz6n los partidos politicos reciben un financiamiento
y por lo tanto, ese es el recurso que deben de utilizar para poder cumplir con su objetivo
de poder llegar a la ciudadanfa, creemos que es importante fortalecer en este momento
a los elementos garantes de la democracia,  hay una corriente nacional que dia a dia
la maFlana,  a medio dia o en  la tarde se dedica a golpear al  lNE,  se dedica a golf
los OPLES, se dedica a decir que son costosos y en nombre de una falsa bandera
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austeridad pretenden vulnerarlo para regresar a la d6cada de los ochenta cuando era el
ejecutivo  federal  el  que  controlaba  las  elecciones  y  nosotros  como  partido  politico  no
podemos estar de acuerdo,  ni avalamos ha costado mucho llegar a este momento de la
democracia  y  no  podemos  regresar  a  la  6poca  de  medievo,  a  la  epoca  en  que  el
presidente imperial era el que determinaba todo lo que se hacfa en este pals, asi que, el
PPID  sostiene  y  le  da  el  respaldo  y  hasta  cierta  forma  el  beneficio  de  la  duda  a  los
consejeros electorales,  para que se conduzcan con apego al marco constitucional,  que
sean  garantes de elecciones  limpias y transparentes,  porque  tarde o temprano el juicio
de  la  historia  nos  va  a  poner  a  cada  quien  en  nuestro  lugar,  por  ello  es  que  en  esta
elecci6n   vamos   por   una   alianza,   una   gran   alianza   con   los   ciudadanos,   con   los
ciudadanos, porque ellos son los que dan raz6n y motivo de ser cualquier instjtuto politico,
cada  persona  tiene  que  entender  la  responsabilidad  hist6rica  que  estamos  viviendo,
estamos  pasando  momento  diffciles  en  el  que  el  sometimiento  de  muchos  organismos
estan llevando a nuestra democracia en retroceso, pareciera ser que estamos regresand
a la 6poca de los setentas y los ochentas y ha corrido mucha sangre y se ha derramad
mucha tinta y seguimos viendo como el ejecutivo federal olvida de que debe de dejar
los ciudadanos sean los que determinen el sentido de su voto,  por eso es que n6sot+os
la representaci6n del PPD sostenemos que es muy importante que tengamos elecciones
libres y como decfa el gran Octavio Paz, una Naci6n sin elecciones libres, es una Naci6n
sin  voz,  ciega  y  sin  brazos,  sin  democracia  la  libertad  es  una  quimera  Octavio  Paz,
democracia ya, patria para todos; muchas gracias.
La Consejera Presidente: En uso de la voz por parte del Partido del Trabajo el licenciado
Joaquin Peregrino G6mez.
Licenciado  Joaqufn  Peregrino  G6mez,  consejero  representante  propietario  del
Partido  del  Trabajo:  Muchas  gracias,  buenas  tardes  maestra  Maday  Merino  Damian
presidenta del consejo electoral del I EPCT, le saludo con afecto, consejeras y consejeros,
consejeros representantes de los partidos poli'ticos,  medios de comunicaci6n que siguen
la transmisi6n, sefioras y sefiores muy buenas tardes, todos los momentos que marcan
un antes y un despu6s son hist6ricos y este lo es, en medio de los azotes de la pandemia
por  el  COVID-19  y  los  fen6menos  meteorol6gico  que  amenazan  nuestro  bienestar,
nuestra salud y nuestra propia existencia,  asistimos  hoy a nuestra cita para cumplir con
nuestro deber ciudadano, el Partido del Trabajo acude hoy al inicio del proceso elector
2020-2021,  esta  sera  sin  duda  una  elecci6n  in6dita  por  su  tipologfa,  una  elecci6n
pondra  a  prueba  la capacidad  de  adaptaci6n  a  nueva  normalidad  de  este  orga
electoral  y  de  todo  los  actores  politicos  en  medio  del  inicio  de  esta  etapa  i
transformaci6n  en  la  historia de  nuestro pats,  el  Partido  del  Trabajo  ira a  esta
convencido de que su lucha es en favor de los que menos tienen, respetando si
estado de derecho que consagra la propiedad privada y la integridad de todos,
lucha sera por la construcci6n de  los fundamentos 6ticos de  la sociedad,  a trav6
educaci6n  que   permita   arribar  a   una   sociedad   humanista,   democratica,   i
equitativa, justa y libertaria que no ponga en riesgo la salud,  la educaci6n, el
la  vida  de  los  menos  favorecidos,  enalteciendo  en  todo  momento  nuestr
fundamentales,   nuestros  principios  que  son  la  libertad,   la  democraci
equidad,  la  igualdad,  el  respeto,  Ia  solidaridad,  la  honradez,   la  ver
perseverancia,  el  espi'ritu  de  servicio,  Ia  modestia,  la tolerancia,  la

Smos

enestar

d,   la   lealtad,   I
ondad,  el  amor,

trabajo,  la audacia,  la congruencia y el  respeto sobre toda las cosas a la soberan`a d
pueblo;   los  recientes  acontecimientos  han  puesto  a  prueba  nuestra  empatl'a  con
pr6jimo, nan hecho renacer en nosotros el sentimiento de hermandad, nuestra capacidad
de amar,  nuestra solidaridad por los menos afortunados,  hoy podemos orgullosarnente
decir  que   no  todo  esta   perdido,   que  seguimos  siendo  un   pueblo  con-valore{
ciudadanos se comunicaron,  se organizaron y actuaron en favor de sus coterrane
tragedia   nos   uni6,   como  partido  celebramos  el   renacimiento  de  estos  valores
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parecian  dormir y  que  hoy  le  dan  sentido  a  la  humanidad  y  un  futuro  mejor a  nuestra
patria,  ser  un  buen  ciudadano en  tiempos  de  reconstrucci6n,  no  es  solo  un  deber,  es
tambi6n una necesidad y una urgencia que debemos asumir sin perder nuestra identidad
como  seres   humanos,   debemos  de   permanecer  unidos  como   integrantes  de   una
sociedad  que  avanza  hacia  su  reconstrucci6n  nacional,  aunque  algunos  lo vean  como
destrucci6n  nacional  afirmaci6n  temeraria  y  alejada  de  toda  realidad,  el   Partido  del
Trabajo es respetuoso del estado de derecho y por ende estamos obligados a conducir
nuestras  actividades  por  medios  paci'ficos y  por  la  via  democratica,  pugnamos  porque
estas elecctones no sean nunca mas una guerra de injurias, calumnias, enconos que sea
una  verdadera  fiesta  cl'vica,  Tabasco  no  merece  que  sus  hijos  se  maltraten  en  una
contienda  electoral,   para  esos  menesteres  es  imperioso  privilegiar  el   dialogo  como
herramienta    eficaz,    que    quienes   compitan    crean    y    reconozcan    como    principio
fundamental  que  los  puestos  pdblicos  solo  son  un  espacio  para  servir,  nosotros  como
partido estamos comprometidos a permanecer estrechamente vinculados y a representa|
a la masas populares y a las causas ciudadanas, esto es obreros, campesinos, indlgen
colonos,    j6venes,    mujeres,    estudiantes,    profesionistas,    intelectuales,    artistas
empresarios patriotas, a mexicanos que se identifiquen y simpaticen con la li'nea politi
e ideol6gica del partido, Ia lucha del Partido del Trabajo no es la conquista del poder
el  poder  al  servicio  del  pueblo  construyendo  nueva,  su  objetivo  es  crear  una  fue
nacional  que  ponga  el  poder  al  servicio  del  pueblo,  construyendo  nuevas  pfactica
relaciones  sociales,  como  una cultura alternativa,  somos  un  instrumento  al  servicio
pueblo  en  la  construcci6n  de  movimientos  y  de  mss  organizaciones  para  que  va
conquistando cada vez mayor poder politico y econ6mico, no se aprovecha,  ni incurre
la manipulaci6n, se desarrolla como un instrumento de las organizaciones sociales y pone
el poder pdblico al servicio del fortalecimiento del poder popular que es lo mss importante,
nos  constituimos  como  Partido  del  Trabajo,  porque  el  trabajo  es  el  principal  creador
generador de la riqueza universal y es nuestro compromiso convertirlo en una realizaci
del ser humanos, ademas porque es comon a todos los individuos que integramos
maravilloso pueblo mexicano,  es por ello,  que   hacemos un llamado a los ciudad
ejercer su voto de manera responsable y razonado,  que se informen con antel
las propuestas y trayectorias de todos y cada uno de los aspirante a un cargo de
popular, que valoren en todo momento el poder que ostentan en sus manos a tener
boleta electoral a traves de la cual tienen la oportunidad de elegir al candidato que
los represente, esta es la llnica oportunidad que tienen para acudir y decidir reg
pasado o consolidar el actual gobierno, consejeras y consejeros, el Partido d
brinda toda su confianza y le brinda todo su apoyo, tienen en sus manos
elecci6n, damos la bienvenida a los tres nuevos consejeros que se inte ran

de esta
a los trabajos

de este consejo electoral, sean bienvenidos sefiores consejeros, Ies invito a todos a que
hagan  de  este  consejo  un  espacio  donde  los  principios  rectores  sean  la  norma  de
conducta, donde el debate sea la herramienta eficaz para lograr los acuerdos, que no se
intente  imponer decisiones  por mayoria de votos,  que  hagamos de  los consensos
practica comdn, del debate un  instrumento dtil y de la tolerancia una cultura,  los arbit
electorales que asuman siempre posturas imparciales y que los partidos politicos seam
una  voz  ciudadana  escuchada  y  respetada  en  los  consejos  electorales,
presente que en todo momento la ciudadani'a nos exige madurez civica y politica a todos
seFiores  actores  politicos  de  los  deferentes  partido,  el  Partido  del  Trabajo  propone  d
manera respetuosa que en todo momento sera mejor concertar que dividir, encontrar los
puntos que nos une y no la postura que nos separan, que con madurez politica luchemos
para que las diferencias no polaricen, ni contaminen el ambiente electoral, mantendr
como  partido  nuestra linea de  respeto a  las decisiones de las  autoridades  elector
porque las respetamos y tambi6n creemos en ellas, sin soslayar nunca nuestro dere
a  disentir  y/o  a  controvertir,  asi  como  tambi6n  acudir  a  las  instancias  jurisdiccio
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cuando asi lo creamos conveniente, por estas razones sefiores consejeros y consejeras
electorales que nuestro compromiso sea con Tabasco y sus causas,  Mexico y Tabasco
ya   caminan   por   el   rumbo   correcto,   no   detengamos   su   marcha,   en   este   period
trascendente nuestra obligaci6n consejeras y consejeros es simplemente estar a la altur
de  la circunstancias,  agradecemos  a  los medios de  comunicaci6n  su  profesionalismo
su dedicaci6n a tan noble causa, la de informar en la lluvia, en el sol estan presentes para
dar  parte  de  todo  lo  que  sucede  en  el  ambito  politico  electoral,  muchas  gracias  a  los
medios  de  comunicaci6n  a  todos  quienes  hoy  estan  presentes  de  manera virtual  y al
pueblo en general todo el  poder al pueblo,  muchas gracias  .-------------------------------------
La Consejera Presidente: Gracias maestro, en uso de la voz por parte del Partido Verde
Ecologista de Mexico el  licenciado Diego Enrique de  la 0 Cetina .------------------------------
Licenciado Diego Enrique de la 0 Cetina, consejero representante propietario del
Partido Verde Ecologista de Mexico:  Muchas gracias presidente,  muy buenos d`as a
todas y todos,  saludo con  gusto a  las y los  integrantes del  Consejo  Estatal,  consejera
presidente Maday Merino Damian, consejeras doctora Plosselvy del Carmen Dominguez,
maestra   Maria   Elvia   MagaFia,   consejeros   Vfotor   Humberto   Mej`a   Naranjo,   maestro
Vladimir  Hernandez  Venegas,  maestro  Hernan  Gonzalez  Sala  y  maestro Juan  Correa
L6pez;  a  mis  compafieros  representantes  de  partidos  politicos  lo  saludo  con  gust
igualmente  al  pl]blico  que  nos  sigue  a traves  de  las  redes  sociales  y  de  la  plataform
institucional;  una democracia plena  involucra a  partidos  politicos,  6rganos electorales
por  supuesto  a   la  ciudadania,   hoy  damos  cauce  a   una  etapa  fundamental  en
democracia  con  el  inicio  del   Proceso  Electoral  Ordinario  2020-2021,   un  inicio  en  un
escenario   in6dito,   en   medio   de   una   pandemia   que   transform6   nuestra   forma   de
relacionarnos y en consecuencia nuestra forma de ver el  mundo,  la ciudadania una vez
mss  desempeFiara  su  papel  protag6nico  y  esencial  con  base  en  el  derecho  que  le
reconoce nuestra constituci6n y que se afianza el dia de la jornada electoral, la sociedad
participara en las decisiones que le atafian, lo haran en nuevas condiciones de la politica,
pero  refrendando su  poder legitimo de decisi6n  en  las distintas etapas del  proceso
consolidaci6n   del   mismo  a  traves   del   sufragio,   en   la  actualidad   enfrentamos
originados por la pandemia con sus efectos devastadores en materia de salud,
y  empleo,   tambi6n   estamos   resintiendo   los   estragos   de   los  f rentes  f ri'os
afectaciones directas en la vida de todos los tabasquefios, en este contexto los
politicos las y los candidatos independientes iremos a una contienda electoral en
se debe  privilegiar en todo momento  los valores,  la civilidad,  el dialogo,  el debate y
supuesto la propuesta, a un lado debe dejarse el discurso que busca la confront
las  actitudes  que  solo  incentivan   la  polarizaci6n,   es   un   imperativo   romper
estructura rigida de creer que pensar distinto nos hace enemigos,  cuando
el  pensamiento y las  perspectivas diferentes enriquecen  nuestra democr
es  un  estado  plural,  heterog6neo y con  una  sociedad  con  espfritu  cri'ti
verde   reconocemos  que   esa  pluralidad   debe   reflejarse   en   la  c

isamente
ia, Tabasco

en  el  partido
iaci6n   de   los

gobiernos  municipales,  en  las  regidurias y  en  la  distribuci6n  del  Congreso  del  Estado,
estamos preparados para con nuestras candidatas y candidatos apuntalar con ideas, co
principios, con proyectos y con visi6n una campafia politica que derive en una verdader
representaci6n,   la  busqueda  de  la  soluci6n  a  los  principales  problemas  de  nuestra
entidad,  nos dirige a la  reflexi6n de que ningdn  partido politico por sf mismo cuenta con
las respuestas a las demandas sociales, si 6stas no se acompafian y se nutren de una
participaci6n ciudadana constante,  por el ello en el verde estamos convencidos que  las
decisiones que  van  a  marcar nuestro  presente  y futuro  por  un  largo tiempo  deben  de
encabezarse  por  una  ciudadania  libre,  fuerte,  diversa  y  que  atienda  la  realidad
vivimos  a  trav6s  de  administraciones  de  gobierno  y  representantes  que  con  volu
politica,   honradez,   eficacia  y  capacidad  brinden   resultados,   hoy  la  sociedad
conjunto esta planteando nuevas demandas,  distintas preguntas y esta poniendo e
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centro   del   debate   pdblico   tematicas   diversas,   nuestro   partido   trazara   de   manera
constructiva objetivos muy claros y planteamientos contundentes con el compromiso de
cristalizar  verdaderas  propuestas,  tenemos  claro  que  el  ejercicio  honesto  del  pode
requiere  de  una ciudadanla que tome  decisiones,  de  una  ciudadania  con  injerencia en
los  asuntos  de  gobierno,   la  experiencia  nos  dice  que  de  hacer  las  cosas  igual  los
resultados  seran  iguales,  es  momento de  hacer  las  cosas  diferentes,  es  momento  de
aprovechar la oportunidad institucional que brinda este nuevo proceso electoral para abrir
nuevos caminos, para por fin reivindicar la confianza ciudadana a sus representantes, es
momento del verde, es momento de una ciudadanfa libre, el partido verde les desea 6xito
a todas y a todos,  muchas gracias,  es cuanto .----------,- i ---------- iL ------------------- I ------------
La  Consejera  Presidente:  Bien,  en  uso  de  la  voz,  por  parte  del  Partido  Movimiento
Ciudadano el  licenciado  Plafael  Ochafan  Faudoa .---------------------------------------------------
Licenciado F]afael Ocharan Faudoa, consejero representante suplente del  Partido
Movimiento    Ciudadana:    Buenos    dfas,    gracias    consejera    presidente,    Tabasco
hist6ricamente  ha  sufrido  de  diferentes  adversidades,   inundaciones,  temblores  y  e
l]ltimas fechas la pandemia llamada covid-19, pero si puedo decir que el dafio mss gran
que  ha tenido Tabasco son  los  malos  gobiernos  y son  las personas  las  que  mss  ha
sufrido por esta situaci6n, hoy Tabasco se encuentra hundido en la pobreza, se encuentra
hundido en  la desesperaci6n, ya que las personas o los politicos mas bien que siempre
nan  querido  gobernar  lo  estan  haciendo  mal,  Movimiento  Ciudadano  en  el  estado  de
Jalisco  ha hecho grandes cosas,  ha dejado que  los ciudadanos escojan  las formas de
trabajo,  por eso creemos que en Tabasco  necesita este tipo de gobierno,  un  gobierno
donde el pueblo tenga voz y voto,  la sociedad se encuentra con un sentido de molestia
ya que si los partidos poli'ticos tradicionales los cuales afio con afio le falla a la ciudadani'a,
Movimiento Ciudadano por lo cual ha traido un beneficio a varios estados de la Pepl]blica
donde  ha sido gobierno,  consejeros,  Movimiento Ciudadano le da su  respaldo para que
se  hagan bien las cosas, Tabasco ya no necesita mss experimentos,  en este momento
el   pueblo  de  Tabasco  se  encuentra  hundido  en   la  desesperaci6n,   ya  que  con   las
inundaciones de  ultimas fechas la ciudadania tabasqueFia se  encuentra dolida,  por eso
nosotros creemos que estas elecciones van a ser hist6ricas por todo lo que viene,
diecisiete  municipios  son  todas  las  diputaciones,  pero  sobre  todo  con  un  cambi
pensamiento, es el momento de los tabasqueFios y es el momento de toda la ciud
para que salgamos adelante, el gobierno que esta en curso, prometi6 muchl'simas
lo cuales no se han cumplido, por eso Movimiento Ciudadano trae esta alternativ
ponemos los problemas de la sociedad al frente para trabajar junto con ellos pa
adelante a Tabasco, Tabasco no necesita experimento,  no necesitamos saltos
como lo hemos venido pasando nosotros los tabasqueFios, es el momento para
ciudadanos busquen una opci6n verdadera,  una opci6n con /esultados,  una opci
hechos para sacar adelante nuestro bello Tabasco, es cuanto sefiora president
La  Consejera  Presidente:  En  uso  de  la  voz  ahora  el  Partido  Morena,  el
Christian  G6mez Cano .----------------------------------------------------------------------
Licenciado Christian G6mez Cano, consejero representante propiet
Con su venia sefiora presidenta, buenos dfas a todas y a todos, cons

a de Moren
ras y conseiero

electorales, a las compafieras y compafieros representantes de los panidos politicos asi
como los medios de comunicaci6n y a la ciudadanla tabasquefia que nos sigue a trav6s
de las redes sociales, estamos llegando este dfa en el cual se da inicio formal al Proceso
Electoral  Ordinario  2020-2021  en  medio  de  uno  de  los  problemas  mas  relevantes  que
hemos  vivido  como   humanidad   en   el  cual   nadie   estaba   preparado   para  vivir
circunstancias tan  dif ieiles como la que  nos  hemos enfrentado y seguimos enfrenta
hasta el dfa de hoy,  la pandemia
sin  precedente  a  nivel  mundial  empezando  por  la  sanitaria,  la  econ6mica,  la  soci

generada por el covid-19 deton6 una cadena de crri

politica,  la cultural,  la moral,  entre otras  muchas,  por tal  raz6n  hemos tenido que to
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decisiones  impensables y estamos enfrentando afrontando  una  nueva  normalidad  qu
nos esta obligando a crear nuevos dinamismos y manera de relacionarnos entre nosotro
impensables    en    tiempos    pasados    sesionar    de    manera    remota    a    trav6s    d
videoconferencia  como  lo  hemos  estado  haciendo,  actualmente  es  fundamental  para
poder ejercer nuestros derechos privilegiar la salud por encima de cualquier otro,  lo que
nos  da cuenta de  lo significativo de esta situaci6n,  resalto de  manera  importante  que a
pesar de ello se ha podido demostrar que tenemos en nuestro pals y en nuestro estado
un  Presidente de  la  Plepllblica y un  Gobernador del  Estado sensible a  las  necesidades
de la gente y han priorizado en sus acciones y decisiones a los de abajo, a los que menos
tienen lo que antes sin duda no existi'a, se dejaron atlas aquellas acciones ya conocidas
en donde la estrategia era apretar el cintur6n a los de abajo para salvar a los de arriba,
lo que esperamos  no vuelva a suceder nunca mss,  en  este contexto podemos sefialar
que nuestro presidente licenciado Andr6s Manuel L6pez Obrador pese a las condiciones
diffciles sigue manteniendo alto indice de aprobaci6n a la ciudadanla, siguen respaldand
su decisi6n y acciones por ello es importante destacar que ha cumplido noventa y cinc
de cien compromiso adquiridos en el inicio de su mandato y en el mismo sentido nuestr
gobernador del estado licenciado Adan Augusto L6pez Hernandez se encuentra en un
bdsqueda permanente de la reconciliaci6n y no en la confrontaci6n, a fin de consolidar el
desarrollo y  la  estabilidad  de Tabasco,  muy a  pesar de  contar con  este  escenario tan
complejo, estamos iniciando el proceso electoral local del estado donde se renovaran los
diecisiete ayuntamientos del estado y la camara de diputados y a nivel nacional se van a
renovar poco mas de veintidn mil cargos de representaci6n popular entre ellos la camara
de diputados federal y quince gubernaturas,  no tengo duda que tendremos un proceso
electoral mas libre,  muchos mss democraticos, ya que,  los tiempos han cambiado, vale
la pena recordar que desde el congreso de la uni6n la fracci6n parlamentaria de Morena
modific6  la Constituci6n  Politica de  los  Estados  Unidos  Mexicanos  para que,  el  uso de
los programas sociales con fines electorales se han considerado como un delito grave y
eso no es caso menor, por otra parte, en un hecho hist6rico la Suprema Corte de Justicia
de  la  Naci6n  en  una  votaci6n  de  seis  ministros  a  favor  y  cinco  en  contra,  declara
constitucional  la consulta propuesta  por el  presidente  Licenciado Andfes  Manuel  L6pez
Obrador,  toda  vez  que  la  consulta  no  busca  restringir  derecho  humanos  o  declarar a
alguien como culpable y mucho menos que la ciudadanfa decida su culpabilidad a
lo querian hacer creer los opositores a la cuatro T, sino todo lo contrario,

Como
esta encamin

a ejercer un  derecho humano de  los  mexicanos  de  consultar a  la ciudadanl'a sobre
posibilidad de  emprender un  proceso de  esclarecimiento de  las  decisiones  pol
afios pasados con la finalidad de garantizar la justicia y los derechos de las vfotim
el  ambito  estatal  el  gobernador del  estado  licenciado  Adan  Augusto  L6pez  Her
propuso  reforma  para  la  reducci6n  del  numero  de  regidores  con  el  prop6sito  d
mas efectiva el ejercicio de los recursos pdblicos logrando con ello un ejercicio a
y  racional  bajo  la  directriz  del  principio  de  austeridad  republicana,  con  el
direccionar  el  gasto  pdblico  para  las  areas  prioritarias  en  la  planeaci6n  del  d
municipal, la desaparici6n de los 6rganos electorales municipales con el objeto
el gasto por concepto de dietas y salarios correspondientes a ciento dieci
temporales,   la   renta  mensual  de  diecisiete   bienes   inmuebles,   asi
acondicionamiento  de   lugares,   servicios,   viaticos,   gasolina  entre   o
tlltimo y la mss importante la reducci6n de las prerrogativas de  los

0
eve

reducir
plazas

gastos  de
s  erogaciones,

politicos cO
el objeto de generar ahorros para invertirlo a favor de la poblaci6n, ya nosotros lo hemo
dicho, no puede haber partido rico con pueblo pobre, todas estas reformas se encuentra
amparadas  por  la  libertad  de  configuraci6n  que tienen  las  entidades  federativas^ e
importantes  destacar  que  estas  reformas  fueron  promesas  de  campafia  de nue
gobernador   ljcenciado   Adan   Augusto   L6pez   Hernandez   y   con   ello   ha   cumplic!\o
cabalidad con la ciudadania tabasquefia, asi llega el ar[anque del proceso electoral I
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en   circunstancias  complicadas  para   hacer  campafias,   se  va  prescindir  de  evento
masivos como lo conocemos y de aglomeraciones por ello sera necesario que, todos lo
partidos politicos se acerquen mucho mas a las necesidades de la gente y en eso Morena
tiene  una  gran  ventaja,  pues  hemos  hechos  siempre  campaFlas  casa  por casa  desde
abajo, directo con la gente, pero en estos momento siempre privilegiando la salud de los
tabasqueiios, Morena esta trazando el rumbo correcto, se encuentra en renovaci6n plena
de  su  dirigencia  nacional  que  le  permitifa  llegar en  total  unidad  al  proceso electoral  en
todo  el  pats,  particularmente  el  de  Tabasco,  el  di'a  de  hoy  inician  en  el  que  por cierto
desde ahora les decimos en el 2021  vamos a mantener la mayor`a de las regidurias y los
ayuntamientos,  el  congreso  del  estado  y  la  camara  de  diputados  federal,  con  este
arranque  formal  que  se  decreta  con  esta  sesi6n  estructura  el  lnstituto  Electoral  y  de
Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco  se  pone  en  marcha  para  ser  posible  todo  los
procedimientos, todas las etapas previstas en la legislaci6n  local y todas las actividades
necesarias para que el proximo seis de junio de dos mil veintiuno donde los tabasquefios

taocduodj:i:f:r'::a:St%3jreor:::on:Fescttr:rgF::Cdh:ua|:udf,r:%':s:i:C,tLV:6#:met:Speocrr:t,°c:nst:brdr8
tan  complejo  como  ya  lo  hemos  sefialado,  por  la  incertidumbre  y  el  temor  que  trajo
consigo la peor pandemia del tiltimo siglo, que nos ha obligado a reinventar la vida social

participaci6n social, las elecciones de este seis de junio del dos mil veintiuno representafa
la posibilidad  de  conformar una  nueva camara  de diputados  local  el  espacio  primordial
de  nuestra  prioridad  democratica al  votar por los treinta y cinco  diputadas y diputados,
renovaremos dicha representaci6n popular de nuestro estado que hace posible la divisi6n
de poderes consagrada en la constituci6n politica local, como nuestra forma de gobierno
y  nuestro  modelo  de  convivencia  pacffica,  asi  como  la  renovaci6n  de  los  diecisiete

3:umn::raLi:t::#::tco°dmo::raeEeeL:Str:%Paq:I::ea:Co°s'tr:iv::d;CtaoT:S;'nhaed::°d83eq::t:arty
excluido de ella,  porque en la democracia cabemos todos,  defender en ese contexto la
democracia  pasa  inevitablemente  por  reivindicar el  pluralismo y  el  respeto tolerante  de
todas  las  posturas  por  su  reconocimiento,  inclusi6n  y  representaci6n  efectiva  en
espacios  en   lo  que  se  toma  las  decisiones  colectivas,   es  natural  que  durante
contiendas   electorales,   la   sociedades   se   polaricen   las   campaFias   son   el   e
institucionalmente   disefiado   para   que   las   distintas   posturas   ideol6gicas   y   p
existentes en  una sociedad se distingan,  se confronten y se contrapongan de c
sociedad, con su voto expresara sus preferencias y discordancias politicas, por
las campaFias electorales,  por esa  raz6n  siempre tiene que ocurrir con  pleno  re
las reglas del acceso al poder poll'tico y con base a los principios y valores que

Iiticas
ra a la

suste
a  la democracia,  a  las  autoridades electorales  respetuosamente  le  solicitamos
actuar  se  apegue  a  los  principios  constitucjonales  que   rige  la  materia  elec
pedimos que actden con plena autonomfa e imparcialidad privileg iando en tod
la  neutralidad,  a  los  partidos politicos contendientes  le  manifestamos nue
que vamos a contender de manera leal, siempre respetando el principio
l]ltimo le manifestamos que estamos listo para contender en estas ele
de  nuestro  estado,  de  nuestra  naci6n,  por el  fortalecimiento  de  la

momento
o respeto y

legalidad,  p

verdadera  transformaci6n  de  manera  pacifica  de  nuestro  pats,  porque  para  Moren
primero los pobres,  con el pueblo todo,  sin el  pueblo nada;  muchas gracias .----------------
La  Consejera  Presidente:   Bien  en  uso  de  la  voz  por  parte  del   Partido  Encuentro
Solidario   el   licenciado   Jorge   Alberto   Broca   Morales,   disculpe   representante   no   le
escuchamos, tiene creo cerrado el audio.
Licenciado Jorge Alberto Broca Morales, consejero representante propietario
Partido  Encuentro  Solidario:   Si,  perd6n,  a  ver  si  ahi  me  escuchan,  con  su
presidenta, sefioras y sefiores consejeros electorales, compar~ieros representantes d
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partidos  politicos,  este  proceso  electoral  se  lleva  a cabo  en  momentos  especialment
diffoiles y dolorosos para el  pueblo de Tabasco,  por una pandemia que azota a nuestr
entidad  y  nos  ha  convertido  en  uno  de  los  estados  con  mayor  indice  de  contagios
muertes,   que  ademas  ha  recrudecido  la  inactividad  econ6mica  propiciando  que  las
familias tabasquefias sufran buscando el sustento diario y ahora se suma a todo esto las
inclemencias   del   tiempo   que   provocan   la   inundaci6n   de   gran   parte   del   territorio
tabasquefio, sin embargo, el proceso de renovaci6n de las autoridades no puede, ni debe
detenerse,  en   nuestro  caso  la  renovaci6n  del  congreso  del  estado  y  las  diecisiete
presidencias  municipales  y  los  partidos,  estamos  obligados  a  participar  y  cuidar  este
proceso politico democratico, sin embargo,  Ia politica es una actividad desacreditada, se
ha  reducido a la lucha por el poder entre personajes,  entre grupos politicos y de  intefes
que  buscan  adquirir  ventajas  en  lugar  de  ser  un  medio  para  la  construcci6n  del  bien
comdn,   ser  politico  es  sin6nimo  de  corrupci6n,   oportunismo,   enriquecimiento  ilegal,
relaciones  obscuras,  el  politico tiene  poder,  protagonismo,  lujos  privilegios,  impunidad,
ser  politico   no  tiene   nada   que  ver  con   la   idea   de   servicio,   de   liderazgo   honesto,
congruente,  patriota,  todo  mundo  critica  a  los  politicos  y  contradictoriamente  quien  se
convierte en miembro de esta clase selecta es transformador por el poder, generalmente
los nuevos liderazgos politicos terminan reproduciendo el mismo modelo que criticaban,
que prometieron cambiar, nuestra vida politica refleja los valores morales de la sociedad,
los poll'ticos son una muestra de nuestro egoismo, ambici6n, division, miedo y cultura del
sometimiento,   la   politica   puede   reflejar  servicio,   compasi6n,   diversidad,   esperanza,
solidaridad, debe reconectarnos con lo mejor de nuestras raices sociales, sin valores en
la   politica   la  vida   pl]blica   degenera   rapidamente   en   corrupci6n,   desaliento,   apatia,
pobreza  e  injusticia  social,  la  politica  desde  el  poder o  llega  a  principios  morales  o  los
ignora o incluso los usa para manipular y servir a sus propios intereses, la historia siempre
cobra onerosas facturas a  los que deciden actuar en contra,  ignorando o manipulando
valores  6ticos,   la  politica  es  un  asunto  de  c6mo  darle  al   hombre  comlln  una  vida
abundante y significativa que  produzca resultado humanitarios y socialmente ben6ficos,
politicas sin principio es arar en el mar, es un buque sin tim6n, es un barco a la deriva, el
Partido  Encuentro  Solidario,  sabe  de  la  necesidad  que  tenemos  de  re  encontrar en  la
politica  un  nuevo  significado  que  combine  ampliamente  la  participaci6n
las  libertades  y  responsabilidades  personales  y  sociales,  que  dej

ciudadana c
a  atras  la  maner

tradicional  de  hacer  poll'tica  para  crear  un  movimiento  cultural,   que  de  poder
desposeidos,    proteja   el    medio   ambiente   e    impulse    una   democracia   v
democracia  basada  en  pilares  6ticos,  es  la  verdadera  esperanza  de  M6xi
nuestro  compromiso,  en  Encuentro  Solidario  es  nuestro  objetjvo,  much
cuanto.-------------------------------.--------------------------------------------------------,
La  Consejera  Presidente:  Gracias  en  uso  de  la  voz  el  licenciado  Arr

adera,
yese

racias

Ftodrl'guez C6rdova, el es Secretario actualmente en el consejo .-------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Muchas gracias consejera  presidente,  muy buen tardes
nuevamente a todos y a todas, quienes siguen la transmisi6n de esta sesi6n
las redes sociales, a los medios de comunicaci6n que permanentemente c
muchas gracias,  representaciones de los partidos politicos, Acci6nNacio
y Movimiento Ciudadano la  mss cordial de  las bienvenidas,  desde su
lejano mil novecientos noventa y cuatro, once procesos electorales
por estas aFiejas instalaciones y hoy cuatro de octubre de dos mil
para   la   renovaci6n   de   las  diecisiete   presidencias   municipa es

raves de
re la fuen

I,  del Trabaj

sido presenciado
se inicia uno mas

y   las  treinta  y  cinco
diputaciones,  hoy  como  nunca  antes  este  organismo  electoral  cuenta  con  una  rama
administrativa    experimentada,    un    servicio    profesional    robusto,    representaci
partidistas con amplia trayectoria en la conformaci6n de este 6rgano superior de direc
y  consejeras  y  consejeros  electorales  emanado  de  unos  de  los  procedimientos
rigurosos  para  su  selecci6n  y  designaci6n  llevado  de  una  manera  exhaustiva  p
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lnstituto  Nacional  Electoral,  hoy  como  nunca  en  los  veintis6is  afros  de  vida  de  este
instituto  electoral  la  democracia  persiste,  renueva  sus  argumentos  y  se  nutre
experiencia hist6rjca, hoy como nunca en sus veintis6is afios de  historia organizaremo
elecciones en  la que se  pondran en pfactica reformas electorales  novedosas,  en
la  responsabilidad  de  calificar elecciones  de  ayuntamientos  y  diputaciones  de  manera
conjunta  estaran  a  cargo  de  un  solo  6rgano  electoral,  hoy  como  nunca  en  la  historia
democratica del estado tendremos que agregar un elemento mss a la ecuaci6n electoral,
la   emergencia   sanitaria   producida   por   el   coronavirus,   donde   juntos   autoridades
electorales,  institutos  politicos  y  ciudadania  en  general  en  la  corresponsabilidad  que
conlleva  la organizaci6n  de  elecciones  libres y aut6nticas,  bajo el  principio  republicano
emanado de nuestra ley suprema sabremos encontrar el justo equilibrio entre el derecho
a la salud y los derechos poli'ticos de la ciudadania, para lo cual ya estamos preparados,
hoy como nunca las y los ciudadanos de Tabasco tendran la oportunidad de apropiarse
del  espacio  publico,  de  poder  elegir  a  sus  autoridades  libremente  y  hacer  exigible  el

aproximadamente tres mil sesenta y cuatro casillas que se instalafan en todo el territorio
tabasqueFio,    como   supervisor   electoral,    como   capacitador   asistente    electoral,    o
capacitador asistente electoral local y sobre todo asumiendo nuestro derecho al sufragio
el seis de junio del pr6ximo aFio,  bajo el principio democratico de  un ciudadano un voto,
una ciudadana  un voto,  sin  duda el juego  limpio y  la civilidad  sera  una  marca  distintiva
del  proceso electoral que  hoy inicia,  en la que el arbitro jugara un  papel  preponderante,
hoy como nunca el c6sped del estadio electoral tabasquefios ha sido abonado y cuidado
con  los  mss  altos  estandares  de  imparcialidad,  la  cancha  esta  pareja,  la  condiciones
climatol6gicas democraticas brindan inmejorables condiciones para que las y los actores
politicos  presenten   las   mejor  de   las  contiendas,   las   reglas   han  sido  dictadas  con
oportunidad y claridad y el  arbitro,  si  el  arbitro tiene  lista  sus tarjetas y su  ocarina  para
hacerla sonar las veces que sea necesaria, por tiltimo expreso mi deseo para que en
desarrollo del proceso electoral desaparezca cualquier tipo de calumnia, descalifica
vjolencia en cualquiera de sus manifestaciones, asl como cualquier acci6n cuyo
sea  alterar  el  orden  pllblico,  la  paz  social  y  el  normal  desarrollo  de  las  ele(
Participaci6n es nuestro compromiso,  muchas gracias .-------- 4 ----------------------
La  Consejera  Presidente:  Gracias  sefior  Secretario,  me  voy a  permitir
tambien  para este  mismo tema,  primero que  nada  quiero  saludar a qujenes  integr
mesa  actualmente  en  el  consejo  tanto  a  quienes  estan  integrando  como  con
nuevos  dentro  del  Consejo   Electoral,  como  tambi6n  a  quienes  ya  nos  ha
acompafiando en un proceso anterior maestra Bosselvy, Maestra Maria Elvia
Juan,  licenciado Vietor,  licenciado Vladimir,  Iicenciado  Hernan,  le  saludo c
todos  y  por  supuesto  tambi6n  a  quienes  estan  como  consejeros  reB
partidos    politicos,    del    Partido   Acci6n    Nacional    el    maestro    Ma
F3evolucionario   lnstitucional   licenciado   Miguel   Angel,    del   Parti
Democratica   licenciado   Carlos   Alberto,   del   Partido   del   Tra 0

dialmente
sentante

de   la   Bevoluc
licenciado  Joaq

Peregrino,   del   Partido   Verde   Ecologista   licenciado   Diego,   del   Partido Movimien
Ciudadano  licenciado   Plafael,   del   Partido   Morena  licenciado  Christian   y  del   Parti
Encuentro Solidario el licenciado Jorge Alberto, por supuesto tambi6n queme acompafia
en  la Secretaria  Ejecutiva actualmente,  saludo a todos los que me acompaFian en esta
mesa y por supuesto tambi6n a quienes hemos enviado cordialmente una invitaci
que  nos  sigan  por  las  redes,  porque  sabemos  muy  bien  la situaci6n  que  el  dfa
tenemos  a  nivel  mundial,  a  nivel  nacjonal  y  la  situaci6n  que  tambi6n  tenemos  a
estatal  por  los  temas  de  covid  y  ahora  tambi6n  p.or  los  temas  de  las  conting
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meteorol6gicas, agradecemos muchisimos al area de los diferentes 6rganos de gobie
tambi6n que nos estan acompafiando, sabemos que nos estan acompafiando, tanto
ejecutivo, legislativo por supuesto tambien del poder judicial nos estan acompafiando,
nos  han  enviado esa notificaci6n,  agradecemos muchisimo tambien  la presencia de  los
medios de comunicaci6n que sabemos que dan cobertura siempre a las actividades del
lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco, por supuesto no quiero dejar
pasar  los  saludos  al  maestro  Lorenzo  C6rdova  Vianello  61  es  el  director  del  lnstituto
Nacional  Electoral  con quien como sabemos a  raiz de  la  reforma de dos mil  catorce,  el
trabajo que hemos seguido constante con ellos ha sido de manera permanente, nosotros
entendemos, ahora los trabajos electorales como un sistema electoral, como un sistema
electoral  en  el  cual  no  podemos  pensar  trabajar  de  manera  aislada,  sino  de  manera
contundentemente en equipo y ese trabajo en equipo,  pues agradecemos muchi'simo la
colaboraci6n  en  diferentes areas que  nosotros hemos tenido aqui en el  instituto bueno,
se   ha   podido  trabajar  como  lo  que  son  areas  de   PPIEP,   como  son   las  areas  de
organizaci6n,  como son  las areas de capacitaci6n  que  estan  muy pegadas a todas  las
actividades  del  lnstituto  Nacional  Electoral  y  aqui,  en  el  estado  de  Tabasco  saludo  al
licenciado  Guillermo  de  San  Denis  Alvarado  Diaz,  61  es  el,Vocal  Ejecutivo  con  quien
estaremos  trabajando  muy  de  cerca  en  este  proceso  electoral  y  con  sus  seis  juntas
distritales,  por supuesto  tambi6n  les  envi6  un  cordial  saludo y  por supuesto tambi6n  a
quienes integran su vocalia ejecutiva y a sus consejeros que esfan ahora, es muy cierto
que  nosotros tenemos situaciones complejas,  no nada mss a nivel  mundial, sino a nivel
nacional  y  a  nivel  estatal,  en  raz6n  de  esta contingencia,  no  solamente  meteorol6gica,
sino tambi6n la situaci6n sobre el covid, pero, tambi6n sabemos, ya lo decia alguien aquf
en esta mesa que me precedfa, dice el proceso politico democratico no puede detenerse
y  coincido  con  esa  frase,  no  puede  detenerse,  sabemos  muy  bien  que  los  derechos
humanos esfan impactados precisamente por este derecho natural que tiene el hombre
para poder elegir a las autoridades en el tiempo y en  la forma que la propia constituci6n
lo  ha  marcado,  nuestro  sistema  electoral  mexicano  tiene,  guarda  un  esquema  muy
significativo en esta relaci6n de intercambio de una temporalidad a otra, tambi6n es bueno
decir  que,  tenemos  muchos  temas  por  los  cuales  vamos  a  estar  transitando  en  es
proceso electoral, dentro de estos temas ya varios de mis compaFieros lo han mencio
igual  los seFiores consejeros  representantes,  no  lo quiero  dejar pasar tenemos
de que ahora tendremos una nueva conformaci6n en nuestro propio proceso e
conformaci6n tambi6n de nuestra forma de c6mputo a trav6s de  nuestros dis
se  realiza a traves de una reforma, tenemos tambi6n la reforma de abril de
afio,  que  fue  una  reforma  a  nivel  federal,  que  aun  cuando  ya  contabamos

ctoral y

relativos a la participaci6n de la mujer esta reforma viene a dar un 6nfasis importa
lo decia la consejera Flosselvy en materia de violencia politica hacl'a la mujer, a
regula y no solo se regula a nivel nacional, sino que,  nos impacta tambi6n a
estamos en la obligaci6n tambi6n los 6rganos aut6nomos de responder ca
protecci6n  de  los  derechos  politicos  electorales  de  las  mujeres  aqui
Tabasco  tambi6n  y  no  quiero  tampoco  dejar  de  agradecer a  los tra

lmente a la
el  estado  de
ores de  este

lnstituto  Electoral  que  como  bien  lo  han  mencionado  algunos  compafieros  han  estad
trabajando  desde  antes  de  que  iniciara  de  que  se  diera  inicio  al  proceso  electoral,
tenemos algunos trabajos avanzados y estos trabajos nan sido de beneficio y seran de
beneficio  para  este  nuevo  proceso  electoral,  todos  ellos  han  tenjdo  o  tienen  expertiz,
tienen  una capacitaci6n y sabemos tambi6n que  los afros de servicio dentro del instituto
nos han permitido tener esa confianza y esa seguridad que con ellos podemos tra
sacar adelante los temas t6cnicos de nuestro proceso electoral, no podemos deja
tambj6n que  nosotros hemos implementado algunas medidas diferentes en  raz6
participaci6n,   es   la   participaci6n   de   hombres   y   mujeres   indigenas,   Ia   partici
tambi6n de hombres y mujeres j6venes para nuestro proceso electoral, creo que
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vida  democratica,  es  importante  que  Tabasco  permita  esta  actividad  de  participac
ciudadana  de  ellos  impacte  en  las  decisiones  politicas  que  se  tendran  que  tomar,
mismo, consideramos que es de suma importancia que nos llevemos fechas especificas
en  nuestra mente,  hoy damos arranca a un proceso electoral,  pero nosotros tendremos
del 13 de djciembre al 19 de enero tendremos las instalaciones de los consejos distritales,
ahi tendremos  nosotros en  este  mismo  afio esta  instalaci6n  de  los consejos distritales,
tendremos tambi6n una etapa de precampaFia del 2 de enero al 31  de enero, tendremos
tambi6n  las  campafias  que  como  bien  ya  se  han  dicho  estas  campaFias  tanto  para
diputaciones y presidencias municipales y regidurl'as tend fan una connotaci6n distinta por
la situaci6n  en  las  que  nos  encontramos,  estas  estaran  a  partir del  19  de  abril  al  2  de
junio  y  el  6  de  junio  que  es  una fecha  importante  que  nos  gustarfa  que  la  ciudadania
quedara  impactada con  esta fecha que es  la jornada electoral  el  6  de junjo  la jornada
electoral,   invitamos   a   la   ciudadanl'a   a   que   participe,   a   que   se   una,   hay   much
mecanismos  de  participaci6n  uno  de  ellos  es  a  trav6s  de  ser  observador  elector
invitamos a toda  la ciudadania,  a todos los sectores que no§ acompafian el di'a de  hoy
de forma virtual que se  inscriban, que  participen,  que observen  paso a paso lo que esta
sucediendo dentro de  estas  actividades  del  inicio del  proceso electoral  tenemos varias
etapas, es bueno que las conozcan, es necesario que nos acompaFien en la jornada por
supuesto tambi6n y que nos vayan acompafiando en todos los momentos que nuestras
juntas  distritales  o  este  mismo  consejo va  estar  realizando  y  por supuesto  el  ejercicio
democratico de ir a votar, pues es una invitaci6n para todos y para todas, es una invitaci6n
que nos va permitir que esta fiesta democratica culmine y culmine de una  mejor manera,
la mejor manera es la participaci6n ciudadana, Ia participaci6n ciudadana sobre todas las
cosas,  nosotros como autoridades electorales administrativas,  organizamos el c6mo se
podria   llevar  a  cabo   la  elecci6n,   manejamos,   tenemos   las   reglas,   Ias  ponemos  a
disposici6n  y  por supuesto tambi6n  los  partidos  politicos  coadyuvan  en  ello,  no  quiero
dejar pasar tambi6n que la ciudadania podran participar tambi6n en las mesas directivas
de casilla,  quien  cuenta  por primera vez los votos que cada  uno de  nosotros
depositar ese seis de junio es precisamente un vecino, que estara cerca, que t

Vamos

mismo en  la casilla y por eso es tan importante que nos acompafien, es tan im
que participen y que hagan que este proceso democratico sea cien por cjento ci
estaremos    instalando    aproximadamente    no    tenemos    los    dltimos    nllme
aproximadamente al corte del treinta de agosto tres mil cincuenta y tres casillas,
nominal  de  un  mill6n  setecientos  seis  mil  cuatrocientos  doce  tabasquefios  que

adano,

estar yendo a votar a esas  mesas directivas de casillas,  queremos trabajar y esta
trabajando   precisamente   para   esta   democracia   surta   los   efectos   cien   por
ciudadano,  muchisimas  gracias  y  seria  cuanto  por  mi  parte  en  este  momen
Secretario por favor de a conocer el siguiente punto del orden del dia .----
EI Secretario del Consejo: Con mucho gusto concejera presidente, el q
orden del dfa es el relativo a la presentaci6n del proyecto y aprot
de[ acuerdo que emite el Consejo Estatal del lnstituto Electoral
Ciudadana  de  Tabasco,  mediante  el  cual  dctermina  el  hor

sefior

en su ca
de Participaci6

io  de  labores  de
lnstituto  Electoral  y de  Participaci6n  Ciudadana de Tabasco,  durante el  Proceso
Electoral  Local  Ordinario 2020-2021 .-----------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente: Gracias seFior Secretario, sefioras y seFiores integrantes del
consejo  con  fundamento  en  lo  dispuesto  por  el  articulo  5  numeral  1   fracci6n
Pleglamento de sesiones del Consejo  Estatal solicito ai secretario del consejo so
votaci6n  la dispensa de  la  lectura  del  proyecto  antes  mencjonados,  asi como  la d
demas documentos que les fueron circulados.
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EI Seci.etario del Consejo: Con mucho gusto Consejera Presidente. Sefioras y sefiores
consejeros electorales,  se somete a votaci6n la dispensa de  la lectura de los proyecto
de acuerdos antes mencionados, asi como la de los demas documentos que les fuero
previamente   circulados,   quienes   esten   a   favor   sirvanse   manifestarlo   de   maner
econ6mica al escuchar su  nombre,  consejera Maday Merino Damian ------------------------.
Maestro Maday Merino Damian, Consejera Presidente: A favor .----------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejera F3osselvy del Carmen Domfnguez Arevalo .-------
Maestra F]osselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor ----
EI Secretario del Consejo: Consejera Maria Elvia Magafia Sandoval .-----------------------
Maestra Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor ---------------------
EI Secretario del Consejo: Consejero Juan Correa L6pez .--------------------------------------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor --------------------------------
EI Secretario del Consejo: Consejero Victor Humberto Mej`a Naranjo ----------------------
Maestro Victor Humberto Mejfa Naranjo, Consejero Electoral : A favor -------------------
EI Secretario del Consejo: Consejero Vladimir Hernandez Venegas .------------------------
Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: A favor .-----------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero  Hernan Gonzalez Sala ----------------------------------
Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: A favor ---------------------------
EI Secretario del Consejo: Consejera presidenta la dispensa de la lectura del proyecto
de  acuerdo  antes  mencionado,  asl  como  la  de  los  demas  documentos  que  fueron
previamente circulados han sido aprobada por unanimidad .--------------------------------------
La Consejera Presidente: Gracias seFior Secretario, sefioras y sefiores integrantes del
consejo  para  el  desahogo  de  este  punto  del  orden  del  dia  y  de  conformidad  con  lo
establecido en el artieulo 23, numeral 3, del Pleglamento de Sesiones, pregunto a ustedes
6Si  alguien  desea  hacer  uso  de  la voz?  Para  que  pueda  ser anotado  en  una  primera
ronda de oradores por un t6rmino de  no  mss de diez minutos.  Sefior Secretario,  veo al
consejero Vladimir, alguien mss en uso de la voz en esta primera ronda, adelante .-------
Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,   Consejero   Electoral:   Muchas  {
consejera presidente, mi participaci6n va enfocada a hacer una observaci6n en cu
horario que se propone a trav6s del acuerdo que nos fue previamente circulado,
hemos  platicado  la  situaci6n  de   la  pandemia  genera  muchas  alteracione
circunstancias   que   tenemos   que   tomar  en   cuenta   para   el   desarrollo
actividades, desde mi punto de vista la hora en las mafianas, ocho de la rna
de la mafiana son horas pico, es hora en que los medios de transporte en que

muchas

de las personas se dirigen a sus labores y es un horario en el que se incrementa
actMdad y la movilidad de las personas, desde mi punto de vista y con el
proteger en la medida de lo posible la salud de las personas que trabajan con
que  hacen  uso  de  los  medios de transportes  para trasladarse  de  sus
nuestras   instalaciones,   yo  considero  y  propongo  y   pongo  a  su   consi
pudi6ramos  implementar ese  horario a  partir de  las  diez de  la  mafiana,

ilios  hacia
lci6n   que

o  va  permitir
que  estas  personas,  nuestros compaFleros de trabajo se trasladen  en  un  horario en
que  los  medios  de  transporte  y  las  vias  de  comunicaci6n  van  a  estar  un  poco
desahogadas y les va permitir estar un poco menos expuestos a algun posible contagio
esto yo considero que es viable, porque asf lo hicimos durante el proceso electoral 2017-
2018, fue el  horario que establecimos a partir de  las diez de  la maFiana,  para que, en  lo
sucesivo laboraramos durante el  resto del dfa,  esa hora yo no pretendo que se deje de
trabajar,  sino  que  se  ajuste  a  la  hora  de  salida  o  a  la  hora  de  comida  de  modo  que
nuestros compafieros est6n menos expuestos a alguna situaci6n que genere un
su salud, por eso es que mi petici6n si ustedes lo consideran es que el horario de la
inicie a partir de las diez de la mafiana, esa seria mi participaci6n, muchas gracias
La Consejera Presidente: Gracias, consejero pregunto a usted, usted propone el h
que tenfamos en el proceso anterior, verdad .--.
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Licenciado Vladimir Hemandez Venegas, Consejero Electoi'al: Asi es.
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La  Consejera  Presidente:   Es  correcto,   por  t6cnica  abro  el  siguiente  bloque,   pe
pregunto si  alguien va hacer uso de  la voz en  esta segunda  ronda de oradores por
t6rmino  de  no  mss  de  cinco  minutos,  el  maestro  Peregrino,  el  maestro  Marcos,
consejera  Posselvy,  el  maestro Juan;  tengo al  maestro Joaquin  Peregrino,  al  maestro
Marcos  Hernandez,  a la consejera  Bosselvy,  al  maestro Juan  Correa,  es correcto,  me
hace falta alguien, es correcto verdad, muy bien el maestro Joaqufn  Peregrino en uso de
la voz en esta segunda ronda por un tiempo de no mss de cinco minutos .-------------------
Licenciado  Joaqui'n  Peregrino  G6mez,  consejero  representante  propietario  del
Partido  del  Trabajo:  Maestra,  muchas gracias,  solamente  para clarificar,  entonces  la
propuesta que  hace  el consejero no es por la pandemia,  es porque de esa  manera se
trabaj6  en  el  proceso  pasado,  pero quiero decir que  antes de  ese  proceso pasado en
otros procesos electorales se ha trabajado de nueve de la mafiana a dos de la tarde, o
sea  siendo  que  la justificaci6n  no  es  por  la  pandemia,  sino  porque  ya  se  trabaj6  en  el
proceso pasado asi, pues podria seguirse trabajando como en los procesos pasados de
nueve  a dos  de  la tarde,  van  a  haber actividades,  que  por fuerza  tienen  que  hacerse
desde la mafiana, durante el proceso electoral hay actividades que no se pueden corr
los plazos,  entonces yo creo que,  pues tampoco se  podria correr el  inicio de  la jornad
electoral  a  las  nueve  de  la  mafiana,  porque  hay  un  plazo  establecido  por  la  ley,  pa
clarificar nada mss yo pregunto,  la motivaci6n de esta propuesta no es por la pandemi
puede quedarse como esta y hay mss espacio para todo lo que tenga que hacer uso de
algdn trabajo en las oficinas, entonces, esa es mi participaci6n, lo hago con todo respeto
al consejero Vladimir es solo una pregunta que yo hago para que se cambie la motivaci6n,
que no es por la pandemia, sino por el uso del horario en el pasado proceso electoral, es
cuanto maestra .------------------------------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente: Gracias maestro Joaquin, aclaro un poquito tambi6n tenemos
el tema de la pandemia, estamos de manera escalonada en algunas situaciones, tenemos
ahorita  el  tema  de  la  contingencia  meteorol6gica  son  temas  tambi6n  complejos,  pero
dentro  del  acuerdo  tambi6n  se  permite  que  se  puedan   hacer  modificaciones  si  es
necesario para el personal, pero, bueno en uso de la voz el maestro Marcos Hernandez.

Licenciado  Marcos  Hernandez  Garcfa,  consejero  representante  propietario  del
Partido Acci6n Nacional: Si, buenos dfas, coincido mucho con lo que decl'a el consej
Peregrino, es decir,  no confundamos lo horarios establecidos para laborar del personal,
entiendo yo que es para atenci6n de la oficialia de partes no,  para el trabajo de nueve a
dos  de  la tarde  y obviamente  hay un  calendario de  actividades que  atender,  si  bien
cierto hay consideraciones que estan fuera de olden de todo comdn como todo,
que puede estar a discusi6n en  un acto posterior y revisar si es necesario
me  parece  que  de  entrada  debe  estar  de  nueve  a  dos  de  la  tarde  como
entorpecer las actividades que estan,  hay cuestiones que son discutibles
mi, digo, considerando tambi6n que la pandemia no es algo que se qued
tiene que ir de manera progresiva, esperemos que asi sea y de que vaya
nuestra  situaci6n  dentro  del  ambito  de  la  salud  de  la  pandemia,  entonces,
evolucionado a favor, pues me parece a mf que tampoco podemos ser muy det
en el horario, me parece a mi que es lo adecuado conforme a lo que esfa
el  proyecto,  es cuanto .--------------------------------------------------------------.
La   Consejera   Presidente:   En   uso  de   la  voz   la  consejera   Pos
Dominguez
Maestra  F]osselvy  del  Carmen  Dominguez  Afevelo,  Consej

I,  para  no

vy   del   Carmen

a  Electoral:
maestra, bueno, aqui habrfa que hacer algunas puntualizaciones, que si bien es ci
establece este horario,  pues estamos maximizado el uso de las tecnologias para
documentos  e  intercambiarlos,  asi  mismo  de  que  pues,  nos  encontramos  en  pr
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haber  algdn  tipo  de  aclaraci6n  dentro  del  acuerdo  respecto  a  esta  flexibilidad  en
escalonaci6n maestra que usted mencionaba para que no se concentre ni el personal,
las personas en los mismo horarios, que haya como un horario escalonado de cada una
de estas actividades y siempre prevaleciendo el uso de las tecnologfas a fin de desahogar
todo los temas que se pudieran realizar por este medio, muchas gracias .--------------------
La Consejera Presidente:  Bien en uso de la voz el consejero Juan Correa L6pez .------
Licenciado  Juan  Correa   L6pez,  Consejero  Electoral:   Muchas  gracias  consejera
presidente,   a  mf  me   parece  que  el   planteamiento  que   hace   el  consejero  Vladimir
Hernandez  es  muy  pertinente,  el  ejemplo  que  61  puso  de  las  diez  de  la  mafiana  es
solamente digamos eso,  un ejemplo que se puede diferir los horarios de trabajo, pero en
realidad la motivaci6n me parece que de su propuesta es justamente por el problema de
la pandemia, asi que, en aras de proteger de mejor manera la salud de quienes laboran
en el  instituto yo creo que deberiamos  hacer una reflexi6n en torno de eso para inclus

establecer,  pues,  horarios  escalonados  del  propio  personal  como  parece  ser  qu
habias comentado en alguna ocasi6n, asl que, eso pues amarra muy bien con lo que e
proponiendo el consejero Vladimir,  creo que se puede compatibilizar ambas propuestas
en  beneficio del  personal  del  instituto y si' pues  habra alglln trabajo  que se  requiera,  lo
podremos hacer tal vez en casa utilizando como decfa la consejera  Bosselvy pues  las
tecnologias  de  la  informaci6n,  asf  que  yo  creo  que  reitero  me  parece  pertinente  la
propuesta del  consejero Vladimir .------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente: Bien, esta la propuesta de aclarar, la maestra Plosselvy decia
aclaremos este escalonamiento, el maestro Juan dice podemos ponerlo compatible estos
escalonamientos y que  queden aclarados dentro del  acuerdo,  seria de  esa manera es
correcto como estoy entiendo verdad maestro Juan .-----------------------------------------------
Licenciado Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:  Que  sea compatible,  no se  el
planteamiento  tambi6n  del  consejero  Vladimir  Hernandez,  si  61  lo  considera  pertinente
tambi6n, digo, porque su planteamiento original tengo entendido que es que, sea a partir
de las diez, es correcto.
Le  Consejera  Presidente:  Okey,  si  maestro,  entonces  se  agregarfa  al  acuerdo
punto   de   acuerdo   en   la   parte   del   horario   que   tanto   el   esquema   del horari
escalonamiento con  la finalidad de que  no est6n todos en  un mismo  horario,  si
que tuvi6ramos en cuenta verdad que como estamos en 6poca de pandemia la
del trabajo se  priorizan  los trabajos para las personas que tengan  alguna sit
puede ser incompatible con poder estar aca con nosotros de manera fisica, ent
queda  subsistente  por  el  tema  de  la  pandemia,  por  el  tema  tambi6n  de
meteorol6gicos que ya tambi6n ya se han dicho aqui tambien queda subsistente
se acuerde en esta situaci6n, entonces, tambi6n quiero mencionar a los pa
indistintamente de este escalonamiento que vamos a dejar plasmado en
como  bien  decia  la  consejera  Plosselvy  todos  los  dias  y  todas  las horas
nosotros tendriamos que estar generando internamente estos escalona
quedara   habilitada   la   parte   de   atenci6n   para   lo   que   correspon
principalmente  para estos temas electorales;  yo  pregunto  a  usted
abrir  una  tercera  ronda  de  oradores  por  un t6rmino  de  no  mas
maestro Miguel,  al maestro Vladimir, al  maestro Plafael,  al mae

acuerd
on  habiles,

ntos para q
a   la   atenci6

si  serfa  necesario
tres  minutos,  veo  al

tro Juan, tengo anotado
al maestro Miguel, al maestro Vladimir, al maestro F3afael y al maestro Juan,alguien mss,
bien en esta tercera ronda de oradores el maestro Miguel Angel de la Cruz, represe
del PBl en uso de la voz
Licenciado Miguel Angel de la Cruz Obando, consejero representante propi
del Partido Revolucionario lnstitucional: Muchas gracias consejera presidenta,
venia, solamente quiero puntualizar que en reunion de trabajo en la sesi6n extraordi

28/40

tante



~-j¥z¥
lNSTITUTO ELECT0I]AL Y DE PAPTICIPACION

CIUDADANA DE TABASCO
Tu partleifelch, co

nuestro comproml8o"
ACTA:  18/EXT/04-10-2020

pasada como mencionaba el maestro Juan Correa, se platic6 el tema inclusive pues,
dijo del  horario de  las nueve de la mafiana y que se iba a ser de  manera escalonad€
cbesti6n administrativa, que ya seran como van a organizarse en cada uno de las are
del instituto, del consejo mss bien para que las actividades inicien a las nueve, pero ya el
ingreso del  personal  operativo en  si ya sera  el  que  se  escalone,  que  no esta  peleado
pues con  lo que se esta comentado  por el  maestro Vladimir y creo que y por lo  regular
veo en  el  acuerdo que dice  que,  la oficialia de  partes podra estar las veinticuatro horas
no,  o sea no hay ningt]n  problema en ese sentido,  o sea por lo que yo  no le veo pues
mayor problema en que se  haga compatible y lo llnico ser[a agregarle en el documento
que el personal ingresara de manera escalonada de acuerdo a las necesidades de cada
una de las area no, esa ser`a mi intervenci6n en ese caso,  muchas gracias .----------------
La Consejera Presidente: Gracias, en
Venegas

uso de  la voz el  consejero  Vladimir Hernandez

Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,   Consejero   Electoral:   Muchas   graci
consejera  presidente,  efectivamente  y  coincido  con  todos  ustedes,  la  intenci6n  no
quitar o dejar que los trabajos se retrasen o haya horas en las que no haya personal aquf,
como bien dice el consejero  representante del  Partido  Plevolucionario  lnstitucional  en el
acuerdo se contempla que  la oficialia de  partes laborara  de forma permanente,  asi es
que habra siempre una persona que atendera a las personas que quieran presentar algdn
documento,  igual  que  con  la  oficialia  electoral  que  si  bien  no  laborara  las veinticuatros
horas, si estaran disponibles para atender cualquier situaci6n, cualquier queja, cualquier
denuncia que amerite el ejercicio de esa funci6n y en ese sentido no tengo inconveniente,
veo bien la propuesta de que se pueda ir dando el ingreso del personal operativo de forma x
escalonada, yo apoyarl'a esa propuesta muchas gracias .-----------------------------------------
La  Consejera  Presidente:  Gracias  consejero,  en  uso  de  la  voz  el  maestro  F`afael    D
Ochafan Faudoa.
Licencjado   F]afael   Ocharan   Faudoa,   consejero   representante   propietario   de[
Partido  Movimiento  Ciudadano:  Tambi6n  estamos  de  acuerdo  que  sea  escalonado,
tambi6n  siempre  se  tiene  que  cuidar  la  integridad  de  los  trabajadores  no,   nosotros
sabemos la dificultad que ahorita hay o que se encuentra dentro del transporte
por eso,  digo,  no  afecta  en  nada,  pero si  se  cuidar`a  la  integridad  de  las  personas  del
instituto,  es lo mss importante, es cuidar al  personal,  pero tambi6n va ser

La Consejera Presidente:

escalonad
cuando el proceso o lleguen los momentos donde se amerite, pues ya tener
amplios, pues yo creo que se puede mover los horarios, es todo .-------------

Por supuesto que si sefior consejero representa
un  compromiso del  instituto obviamente parte  del  proceso electoral y por
estariamos muy pendientes de cada etapa del  proceso con  nosotros y co
correspondiente, el maestro Juan Correa L6pez consejero electoral, en uso
Licenciado Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:  Gracias consejera  pre
en  realidad solo hago  uso de  la voz  para decir que,  comparto el criterio de  q
han antecedido en la palabra y la habia pedido justamente para hacer las pre
ellos mismos han hecho, asi que, esa seria mi participaci6n, gracias .----
La  Consejera  Presidente:  Gracias  sefior  consejero,  entonces  se  ag
donde viene el horario por favor sefior Secretario como quedarla .---
EI Secretario del Consejo: Consejera presidente, escuchando las i
representaciones   de   partidos   y   de   las   consejerias,
propuesta primigenia presentada por el

tomando
consejero Vladimir la pr

que  se  inicien  las  labores,  podrfamos  recorrer  una  sola  hor

en

ese es

denta,
nesm

venciones de las
consideraci6n   la

uesta pondrlamos para
lo  que  esta

agregarle  que,  ademas el  horario  el  escalonado se va aperturar un  horario escal
con  la  finalidad  de  que  no  todos  los  trabajadores  y  trabajadoras  est6n  en  un
horario al mismo tiempo si conforme a las necesidades de cada una de las areas,
propuesta en si es agregar, si teniamos de nueve a catorce horas, le agregamos una
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mas  serla  de  diez  a  quince   horas  y  de  diecis6is  a  diecinueve   horas  y  el   hora
escalonado.----------------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:  Bien  tenemos ahf anotados verdad,  efectivamente,  aqui
importancia  del  horario  escalonado  y  la  presencia  como  viene  dentro  del  acuerdo,  la
presencia de las areas correspondientes para recepci6n de documentos en t6rmino o por
alguna queja como ya bien  lo decia el  consejero Vladimir y como tambi6n  lo  mencion6
en   su   momento  el   consejero  Juan   Correa   no  es   incompatible   con   el   tema   de   ir
escalonando,   puede  ir  vaya,  tendriamos  que  tener  presencia  ustedes  lo  saben  las
veinticuatro horas del dfa en algunos momento, tambi6n de etapas importantes de este
proceso electoral, entonces hasta ahi serl'a sefior Secretario ya tenemos como quedarfa
para  dar continuidad  a esta  presente  sesi6n,  le  solicito someta a  votaci6n  el  contenido
del proyecto de acuerdo antes mencionado con las adecuaciones que se han vertido aqu`
en  esta mesa .----------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Con mucho gusto concejera presidente, sefioras y sefiores
consejeros electorales, se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo que
emite el Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasc
mediante el cual determina el horario de labores del lnstituto Electoral y de Participaci6
Ciudadana de Tabasco, durante el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021, con la
adecuacjones que se nan hecho en el debate de este punto del orden del di'a, por lo qu
quienes est6n a favor s`rvanse manifestarlo al escuchar su nombre, por lo que, consejera

__    ___ _   __  __' .   __.   _._,I._'   '-I--,

presidente  Maday Merino Damian el sentido de su voto .------------------------------------------
Maestra  Maday  Merino  Damian,  Consejera  Presidente:  A  favor  con  la  adecuaci6n
marcada aqu i en  esta  mesa .-------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejera Plosselvy del Carmen Domfnguez Ar6valo.

EI Secretario del Consejo:  Consejera Maria Elvia Magafia Sandoval .-----------------------
Maestra Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor ---------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Juan Correa L6pez .--------------------------------------
Licenciado Juan Correa  L6pez, Consejero Electoral:  A favor con  las modificaciones

Maestra Rosselvy del Carmen Domfnguez Atevalo, Consejera Erectoral: A favor ----    0
E=]  a,a^-]a+--i^  .1^1  ^^.^^=^.  r^.^^:^.A  A^^.f_  rl..:_  LA___=_   A___ _.__ __.

establecidas
EI Secretario del Consejo:  Consejero VI'ctor Humberto Meji'a Naranjo ----------.
Maestro  Vietor   Humberto  Mejia   Naranjo,   Consejero   Electoral:   A  favor
modificaciones
EI Secretario del Consejo: Consejero Vladimir Hernandez Venegas .----
Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,   Consejero   Electoral:  A
modificaciones que fueron planteadas.
EI Secretario del Consejo: Consejero Hernan Gonzalez Sala --------------------------
Licenciado Hernan  Gonzalez Sala,  Consejero  Electoral:  A favor de acuerd
modificaciones
EI Secretario del Consejo: Consejera presidenta cloy cuenta que el proyec
sometido a votaci6n  ha sido aprobado por unanimidad,  por lo que,  se  h
se  tienen  por  debidamente  notificados  a  las  y  los  consejeros  rep
partidos  politicos  presentes,  de  la  aprobaci6n  del  proyecto  de  acu
punto del  orden  dJa para  los efectos de  los artfoulos 8,  9 y 31,  d
Impugnaci6n en Materia Electoral del Estado de Tabasco .-------
La Consejera  Presidente:  Sefior Secretario  por favor d6  a c

de acuerdo
e constar que
tantes  de  los

o  motivo  de  este
a  Ley de  Medios

nocer el  siguiente  punt
del  orden  del dfa -------------------------------------------------.
EI Secretario del Consejo:  Con mucho gusto consejera presidente,  el sexto punto del
orden del  dia,  es el  relativo a  la presentaci6n del  proyecto y aprobaci6n  en  su.ca
acuerdo  que  emite  el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electol'al  y  de  Partici
Ciudadana de Tabasco, mediante el cual emite la convocatoria y anexo, dirigi
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la  ciudadanfa  que  desee  obtener  su  acreditaci6n  para  realizar  la  funci6n
obser\/aci6n electoral ---------------------------------------------------------------------------------.
La Consejera Presidente:  Gracias sefior Secretario, seFioras y sefiores integrantes del
consejo para el desahogo de este punto del orden del dla y de conformidad con el artieulo
23, numeral 3, del Beglamento de Sesiones, pregunto a ustedes 6Si alguien desea hacer
uso de la voz? Para que sea anotado en esta primera ronda, el consejero Vietor Humberto
en uso de la voz, alguien mas en uso de la voz en esta primera ronda, adelante maestro
Vietor en  uso de  la voz .--------------------------------------------------------------------------------------
Maestro Victor Humberto Mejl'a Naranjo, Consejero Electoral: Gracias presidenta, en
este acuerdo y convocatoria aprobada entiendo yo que el lnstituto Nacional , pues ejerce
una rectori'a importante de acuerdo a la constituci6n,  sin embargo, quisiera platicarles a
ustedes  que,  la  OEA  la  Organizaci6n  de  Estados  Americanos,  ha  implementado  un
protocolo para la  realizaci6n de  procesos electorales en  este contexto de  la pandemia,
es una gufa para organizar elecciones en tiempos de pandemia y hay una parte en la cual
establece el punto siete habla de observadores electorales nacionales e internacional
es decir, que la OEA es una organizaci6n que realiza observaci6n en estos tiempos, pu
tiene toda  la experiencia y te  establece  hay algunas situaciones  que  hay que tomar
cuenta,  como promover operaciones con  instituciones de  salud,  evitar  reclutamiento

-i-i::`_--

poblaci6n de  riesgo de desarrollar enfermedad grave y hay un  punto que establece que

;!c:::::;?::v:o:crv:t:o::a:'eEsi',:in:E:e::t::#:d:::aitr:en;I;:d::#e:cdcrio:n6:s::;:p.Ia:t;::iT::#crt:ucir:;n?::vi:se
articulo 189 y en el parrafo uno establece la solicitud para obtener la acreditaci6n para la
observaci6n  del  desarrollo  de  las  actividades  de  los  procesos  electorales  federales  y
locales  ordinarios  y  extraordinarios  se   presentafa   preferentemente  a  trav6s  de   las
herramientas informatjcas, tecnol6gicas que el instituto implemente o en su defecto ante
la presidencia local o distrital del  instjtuto o ante el 6rgano correspondjente del OPLE,  y
asl como estas el  lnstituto  Nacional  Electoral  ha acogido  estas  recomendaciones
OEA con  respecto a las medidas de seguridad,  por ejemplo si  nosotros observamo
solicitud   de   acreditaci6n   para   participar  como   observadora   u   observador
establece un correo electr6nico y la posibilidad de autorizar para notificar ah.I,a la 9
asi como  tambi6n  la  modalidad  de  llevar  a cabo  cursos  presencial  o  en  line
comentario va en lo siguiente, aqui en la convocatoria que se nos presenta y e
que, pues que asi nos las manda el instituto, en la parte de los plazos, perd6n
de las bases en el punto, no viene numerado, pero es el punto uno, dos, tres, c
presentar  su   solicitud   de  forma   personal   o  a  trav6s   de   la  organizaci6n   a
pertenezcan    ante    las   y    los    presidentes   de    los   consejos    locales    o
correspondientes  del  lNE  o  en  su  caso  ante  los  6rganos  competentes  d
Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco, o sea lo que observ6 a
establecimos o  no se  estableci6  la  posibilidad  de  que  la  inscripci6n  sea
portal, o sea tend fan que presentarse de manera fi'sica, no viene aqui e
esa  posibilidad,  yo  quisiera  hacer  este  comentario  con  respecto  a
tenemos  nosotros  pues,  de  establecer alguna  plataforma  de  receB
inscripci6n,   asi  como  la  estamos  formulando  o  preparando  p
candidaturas, se ha hecho una base importante por parte del ln
con  respecto a estas solicitudes de acreditaci6n,  yo  lo que  q

i6

rs0na,

I es que no
av6s de  un

a convocatoria

n  de  solicit
el   registro  de
Nacional  Elect

ra es  preguntar si  h
posibilidad  de  que  las y  los  observadores o  las  personas  que  deseen  participar co
observadora  u  observador  pueden  utilizar  alguna  plataforma  virtual  para  presentar  s
documento sin tener que presentarse aqui en el instituto, si no es asi' creo que, se[fa un
buena  idea establecerlo,  porque  en  este  marco  de  la  pandemia  pues,  lo que  e
tratando  de  hacer  es  que  haya  la  menos  cantidad  de  personas  posibles  aqu
instituto,  esa seria una observaci6n,  ahora bien,
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ahi tenemos un area de oportunidad para el pr6ximo proceso electoral,  porque creo que
es importante, es importante y sobre todo que es una recomendaci6n, la promoci6n de la
inscripci6n  para observadoras y observadores por medios digitales que  la Organizaci6n
de  Estados  Americanos  nos  establece  en  este  documento,  pero  ademas  igual  nos
establece  muchas  recomendaciones  inclusive  para  la  celebraci6n  de  pre  campafias
campafias,  que,  bueno  es  un  documento  que  revisaremos,  pero  bueno  esa  seri'a  mi
intervenci6n, gracias.
La Consejera-Presidente:  Bien, para recoger la intervenci6n del maestro es la solicitud
de que se agregue la posibilidad de hacer registro en lfnea, verdad, maestro, es correcto.
----------.--------------------------------------------.-------------.------------.-...----------.-.-----------------

Maestro Vi'ctor Humberto Mejfa Naranjo, Consejero Electoral: Asf es .-------------------
La Consejera Presidente: Como un punto de acuerdo dentro de nuestro acuerdo .------
Maestro Vi'ctor Humberto Mejfa Naranjo, Consejero Electoral:  Lo que yo entiendo es
que,  lo que se va a publicar es la convocatoria .------------------------------------------------------r\
baa:so,T:e|:::o?I::i:ebnet:;sk;;;;--in-;-I-;-ii-;;--6-;i;-;-i-e-:;--Ei-e-;-t-;-r-;-,:--i-i:;-;-;;-;--;-hT-;-;--,-aL7
convocatoria establecen  las bases,  entonces la ciudadanfa lo que va  leer es que tiene
que  presentar  su  solicitud  de  forma  personal  o  a  trav6s  de  la  organizaci6n  a  la  que
pertenezca ante las y los presidentes de los consejos locales o distritales del  lNE, en su
caso antes lo 6rganos competentes del  lnstituto Electoral,  o sea entiendo que, quien lea
esta convocatoria va decir tengo que ir al instituto con mis documentos y presentarlos. -
La  Consejera  Presidente:  Ok,  maestro  si  me  permite  nada  mss  para  que  el  sefior
Secretario nos aclare un puntito sobre el tema de la plataforma que se tiene de parte del
lNE y ahorita abririamos la segunda ronda si fuera necesario, adelante en  uso de la voz
sefior Secretario.
EI Secretario del Consejo:  Muchas gracias consejera presidente, coincido plenamente
con   lo   que   el   consejero   Vi'ctor   ha   planteado,   nosotros  por   las   modificaciones   al
reglamento  tenemos  que  emitir  nuestra  convocatoria  con  toda  y  a  sabiendas  que  la
re6torla de la observaci6n electoral y de los visitantes extranjeros es una rector`a
del  lnstituto Nacional  Electoral,  con  relaci6n a lo que solicita el consejero,  presiden
la solicitud  de  acreditaci6n  se  pide un  correo electr6nico  para establecer comunica
con  las  y  los  ciudadanos  que  quieran  ser  observador  y  observadora  electoral
aquellas asociaciones, porque tambien puede hacerlo de esa manera, tambien
circular  del   lnstituto  Nacional  Electoral  donde  todavia  no  ha  sido  oficial,
programando  un  sistema  o  una  plataforma  donde  se  podra  llevar  a  cab
consejero Vfotor esta proponiendo, pero aparte de eso que actividades estamo
nosotros  aqui' al  interior  del  instituto,  desde  a  principios  de  afio  se  aprob6  un  a
precisamente para llevar a cabo todo lo relacionado con  la captaci6n de observ
observadoras electorales, a trav6s de la Coordinaci6n de  Participaci6n Ciuda
relaci6n tambien vinculadas tambi6n con la Coordinaci6n de Organizaci6n
son   ambas   coordinaciones   adscritas   a   la   Direcci6n   de   Organi
Educaci6n Civica quienes IIevan esos trabajos al interior del instituto,
de  la  coordinaci6n  de  participaci6n  ciudadana  se han  hecho  los en
aliados estrat6gicos universidades y tecnol6gicos,  de tal forma
cabo  algunas conferencias con  universidades  y tecnol6gicos

Electoral
s' que a trav

ces con  nue
han  lleva

trav6s de las plataformas digitales tal y como estamos nosotros conectados sesionan
este dia se han llevado charlas, cursos, talleres a alumnos de estas universidades con I
finalidad de ir captando aquellas ciudadanas y ciudadanos que quieran ser obse
u observadores electorales tambi6n y se  han  empleados  no solamente a  los al
sino  tambi6n  a  la  plantilla  de  profesores  de  esas  mismas  universidades,
consejera presidente
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La  Consejera   Presidente:   Gracias  sefior  Secretario,   pregunto  a   ustedes  si
necesario  abrir  una  segunda  ronda  de  oradores  por  un  termino  de  no  mas  de
minutos, adelante maestro Vfotor en uso de la voz .-----------------------------------------.
Maestro  Vi'ctor   Humberto   Mejfa   Naranjo,   Consejero   Electoral:   Gracias,   bueno,
tomando en  cuenta ...------------------------------------------------------------- I --------------------------
La  Consejera  Presidente:  Nada  mas  permi'tame  tomar  quien,  el  maestro  Vfotor,  el
maestro  Marcos,  el  maestro  Vladimir,  maestro  Hernan,  alguien  mss  en  uso  de  la voz,
maestro  Vfotor,  el  maestro  Marcos,  despu6s  el  maestro  Vladimir,  despu6s  el  maestro
Hernan,  adelante  maestro Vietor Humberto ,-----------------------------------------------------------
Maestro  Vi'ctor   Humberto   Mejfa   Naranjo,   Consejero   Electoral:   Gracias,   bueno,
despu6s  de  escuchar  la  explicaci6n  del  Secretario  Ejecutivo  entiendo  que  se  esta
haciendo  un  trabajo  un  bastante  importante  para  captar ciudadan`a  que  observe  este
proceso, me remito de nuevo al reglamento de elecciones articulo 189 que establece que
la  solicitud  para  obtener  la  acreditaci6n  para  este  tipo  de  observaciones  en  procesos
locales   o   federales   se   presentara   preferentemente   a   traves   de   las   herramientas
informaticas  y  tecnol6gicas  que  el  instituto  implemente,  cuando  se  refiere  instituto  se
refiere   evidentemente  a   lnstituto  Nacional   Electoral,   entonces  entiendo  que  aqui  la
plataforma pues evidentemente tendrl'a que ser implementada  por el  lNE,  sin  embargo,
en esta parte yo lo que haria es que tomando en cuenta que el reglamento ya establece
quien establece  la plataforma que es el  lnstituto Nacional  Electoral, yo lo dejaria de esa
manera, pero creo que para subsecuentes oportunidades si deberiamos de solicitar esta
posibilidad o bien en el transcurso,  porque entiendo que a partir del dia de hoy hasta el
mes de abril se van a poder recibir solicitudes ojala y se pudiera ahi tener un acercamientQ

Hernandez.------------------------------------------------------------------------------------------------------

Licenciado  Marcos  Hernandez  Garcia,  consejero  representante  propietario  del
Partido Acci6n Nacional: Muchas gracias, para sumarme como Partido Acci6n Nacional
a la propuesta del consejero Vi'ctor en  relaci6n a que,  si bien es cierto,  el  reglamento y
lo establece como tal,  en toda convocatoria debe haber certeza,  no nada mas juri
sino  un planteamiento real  de quienes van  a poder solicitar su  registro,  en el ent
de que no todos somos abogados, no todos agarramos y entendemos la parte
entonces como esa parte no la entiende el ciudadano, porque no la tiene claro a
en su  mayoria,  me parece a mi que  lo que considera el  licenciado,  el  maestro
relevante, debe estar en  la convocatoria,  si bien es cierto ya esta establecidoen  la  le

pues nada mss en la parte de las bases modificar una parte en la parte de la base cu
donde dice presentar su solicitud de forma personal y agregarle ahf la parte que tie
ver, con la parte que tiene que ver con lo que es la plataforma, ya sea que el  lN
un vinculo, pero que si se establezca o que el ciudadano tenga claro que no
puede hacer de manera personal para efectos de que como estabamos dis
rato,  para no tener aqui al persona saturado de gente y que mucha ge
acceso  a  traves  de  la  plataforma,  porque  de  lo  contario  de  no  h
considerarlo, pues estamos yendo en contra de lo que acabamos

a mss lo

rlo  asi  o  de
aprobar hace rat

es decir, estamos tratando de que el persona no est6 expuesto y no lo dejamos en est
convocatoria,  cuando  una convocatoria abierta y que  va  haber  bastante  gente  que
querer participar, pues, entonces estamos dejando en indefensi6n un acuerdo que ya se
estableci6  antes  y que  fue  parte  del  criterio  que  establecieron  para  dejar el  horprio  de
diez a dos de la tarde,  la modificaci6n me parece que debe de considerarse es
que dice el maestro Vietor en dado caso, porque si es parte importante dentro de 1€
que  no  nada  mss  sea  personal,  sino  que  tambi6n  se  establezca  que  a  trav6s
vinculo  informaticos  que  en  este  caso  el  lnstituto  Nacional  Electoral  o  el  lnstit
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Participaci6n Ciudadana pues establezca en coordinaci6n con el  INE, entonces, yo creo
y considero y me sumo a esa propuesta para que haya una pequefia modificaci6n y que
quede claro para el ciudadano o las personas que quiera participar en este sentido para
hacer la observaci6n electoral,  es cuanto .-------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:  Gracias  en  uso  de  la  voz  el  maestro  Vladimir  Hernandez
Venegas, consejero electoral.

pero yo considero q-ue si es una medida acertada para promover y facilitarle a todas

--i=-

EE

Licen-ciado  Vladimir   Hern6ndez  Venegas,   Consejero   Electoral:   Muchas  gracias
consejera presidente yo  me sumo a  la solicitud y a  la  petici6n  que  presenta al Consejo
Estatal el consejero Vietor Humberto Mejia Naranjo,  porque incluso el  lnstituto Nacional
Electoral cuando aprob6 el acuerdo lNECG/255/2020 que fue el cuatro de septiembre del
presente afio consider6 precisamente que las solicitudes de registro para participar como
observadora   y   observadores   electorales   pudiera   efectuarse   a   trav6s   de   medios
electr6nicos, en ese acuerdo el  lNE emiti6 las disposiciones para la convocatoria a nivel
federal  y  estableci6  el   modelo  de  convocatoria  para  ser  distribuido  a  los  OPLES,
seguramente por alglln detalle en el modelo que se nos envi6 no se incluy6 esa situaci6n,

iodos-los ciudadanos que deseen participar como observadores electorales facilitarles lo
tramites para que  puedan obtener su acreditaci6n y yo solamente  pediria que  una
aprobado   este   acuerdo,   a   trav6s   de   nuestra   area   correspondientes   como   es   la
Coordinaci6n de Participaci6n Ciudadana, se de amplia difusi6n a la convocatoria, porque
ademas de los partidos politicos, desde mi punto de vista la ciudadania son  los mejores
auditores que podemos tener, las personas que pueden verificar la forma en que nosotros
hacemos  los  trabajos  relativos  a  la  preparaci6n  del  proceso  electoral  y  para  mi  es
fundamental que tengamos la mayor cantidad de observadores electorales que puedan
testificar de la forma en que trabajaremos y haremos las acciones necesarias para llegar
al  dia de  la jornada electoral y lo  posterior los c6mputos,  los  resultados y todas y cada
una de las actividades que hagamos sea plenamente auditada por toda la ciudadania

proceso  electoral,   esa  seriapuedan   obtener   un   criterio   objetivo  al   t6rmino  del
aportaci6n,  muchas gracias.
L'a Consejera Presidente: Bien el consejero Hernan Gonzalez Sala en uso de
Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  Muchas  gracias

opini6n de mis compafieros que creo que tratando de
y proteger las cuestiones de salud de la ciudadania de Tabasco se puede es
la   convocatoria   la   forma   en   que   se   pueden   registrar   para   ser   obse

presidente, me sumo a la

VCJd:.--

aximiz

observadores electorales,  igual obviamente ser muy cuidadoso en  los t6rminos,  p
no serl'a un sistema que  nosotros pudi6ramos crear para eso,  sino tenemos t
enlace porque a final de cuenta es lo que hacemos, el enlace para informar al I
personas que estan interesadas en participar, es cuanto consejera .---------.
La Consejera Presidente: Bien tomando en consideraci6n las propuestas
Ia  mesa,  pregunto  si lo  correcto  seria  modif icar  la  convocatoria  y  colo
institucional   especifico,   podriamos   crear  un   correo   institucional   espe
registros, como bien lo decia el consejero Hernan es correcto, somos al
el  que  lleva  la  rectorra es el  lnstituto  Nacional  Electoral,  pero  si  lo  qu
Vladimir es  muy cierto,  necesitamos cuidar a  la ciudadania,  por su
esta en  la mesa con el consejero Victor no,  entonces,  podria ser
ese  sentido  la  convocatoria  y  se  colocara  un  correo  institucion
observadores y quedara en la convocatoria,  no tendriamos aho

de las

estan e

al del dia si
dijo el conseje

esto la propues
e  se  modif icara

exprofeso  para
taen este momento

dato, porque sa t6ndria que crear el correo especifico, pero que quedara asentado serf

Licenciado   Vladimir   Hernandez   Venegas,   Consejero    Electoral:    Si CO

presidente,  yo considero  que efectivamente  asi debe  de  ser,  pero ademas agr?
ntimero de t-el6fono al cual  la ciudadania pueda comunicarse y en caso de duda
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haber  una  persona de  nosotros capacitada  para  darle  la  orientaci6n  necesaria  o  para
resolver cualquier duda que tuvieran  respecto a su  registro .-------------------------------------
La Consejera Presidente: Me pidi6 el uso de la voz el maestro Armado, adelante seFior
Secretario.-------------------------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Muchas gracias consejera presidente, estando las bases que
ha sido motivo del analisis en este momento, me gustaria darle lectura y hacer la petici6n
correspondiente,  el  punto  que  se  ha  estado  analizando  dice  presentar  su  solicitud  de
forma personal a a traves de la organizaci6n,  lo que sucede aquf es que los ciudadanos
y  ciudadanas  pueden  presentar  su  solicitud  de  forma  individual  o  de  manera  grupal  a
trav6s  de  alguna  organizaci6n,  estas  modalidades  en  que  puedan  hacer  presentar su
solicitud,  repito ya la solicitud contiene  un correo electr6nico a efecto de que se puedan
contactar por ese medio y poder hacer toda la tramitaci6n, o a un tel6fono que es una de
[as  propuestas del  consejero Vladimir,  al  final  de  la convocatoria en  la  parte final  de  la
misma, establece el telefono del conmutador y algunas extensiones para que puedan ser
ellos  o  la  ciudadania solicitar  informaci6n  respecto  de  esta  modalidad  de  participaci6n

3jrueds:::anras,ua::,i:,tbj:::,na:,ropEun::t:np:::afeo#%rsae::ans;d::aaf,,£:n,3o:,7auj:rnot:uper:tpau:::fa
la siguiente:  presentar su  solicitud de forma personal  o a trav6s de  medios electr6nic
como ya lo establece  la propia solicitud de acreditaci6n y que siga su curso el  parrafo
trav6s de la organizaci6n a la que pertenezcan ante las y los presidentes de los consej
locales, esa seria la propuesta maestra, toda vez, que las ciudadanas y los ciudadanos
pueden presentar su solicitud de manera indMdual o a trav6s de las organizaciones a las
que  aqu i pertenece .----------------------------------------------------------------------------------------.-
La Consejera Presidente: Bien, pregunto a ustedes si serla necesario abrir una tercera
ronda de oradores por un termino de  no mss de tres minutos,  si alguien quiere hacer el
uso de la voz,  maestro Marcos,  maestro Vietor, voy anotando,  anote a dos personas el
licenciado  Marcos  Hernandez y el  maestro Vietor Humberto,  alguien  mss en  uso de  la
voz,  nadie,  adelante Marcos  Hernandez en  uso de  la voz per un tiempo de no mss de
tres  minutos .--------------------------------------------------------------------------------------------

Licenciado  Marcos  Hernandez  Garcfa,  consejero  representante  propietai
Partido Acci6n Nacional: No me qued6 muy claro el asunto ahi, porque dice la s
de forma  personal,  solamente que  se  me  aclarara,  si  se va establecer tal  co
usted    presidenta    y    si    se    va    establecer    ahi    mismo    el    correo    e
independientemente de que ya esfa en el formato, pero el formato recordemo
formato nada mss y que la convocatoria debe ser clara y la debemos de est€

ctr6nic

clara desde ah`,  porque son  las bases de la regulaci6n precisamente de quienes
participar como observadores electorales, con precision, porque no lo escuch6
o sea disculpenme ahi, si se va establecer como tal de manera personal o ante
electr6nicos establecemos el correo tal y como  lo dice de  manera institucion
fuere  y  en  un  ndmero  de  telefono,  si  es  asl,  me  parece  que  serfs  lo  a
modificar esa parte de la convocatoria,  es cuanto .,---------------------------.
La Consejera Presidente: Aclaro el punto, el tel6fono ya lo tiene la pr
en la parte de abajo tiene tambi6n correos institucionales, lo que se pla

medios

ia convocator
teaba era, buen

crear un correo institucional exprofeso para el tema de observadores para ser el vfncul
con  el  I nstituto  Nacional  Electoral,  eso serl'a .----------------------------------------------------------
Licenciado  Marcos  Hernandez  Garcia,  consejero  representante  propietario  del
Partido Acei6n  Naoional:  Ese era mi  pregunta gracias .------------------------------------------
La Consejera Presidente:  El  maestro VI'ctor Humberto en uso de la voz por un tiempo
de  no  mas de tres  minutos .---------------------------------------------------------------------------------
Maestro   Vi'ctor   Humberto   Meji'a   Naranjo,   Consejero   Electoral:   Gracias,   t
entendido que la plataforma la va realizar el lnstituto Nacional Electoral y para estos fi
ahora,  lo  que  podrfamos  hacer  es  establecer  esa
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electr6nico informarles o sea que nos envi'en su solicitud y nosotros informales a trav6s
de ese correo electr6nico,  lo que pasa es que en este momento no tengo conocimiento
si exista la plataforma ya,  pero yo entiendo clue se va abrir,  lo que no s6 es que si van a
dejar que los observadores que esten interesados en nuestro proceso puedan hacer su
ins-cripci6n a trav6s de esa plataforma, esto es una solicitud que puedo hacer,  podemos
maestra decretar un pequefio receso de diez minutos, ponernos en contactos con gente
del lNE para que se apruebe el acuerdo con una certeza de que lo vamos a poder hacer,
no vaya ser que establezcamos esta cuesti6n y el  instituto luego nos diga que siempre
no, que sea de forma personal, que no nos van a abrir la plataforma, me explico, entonces
pues esta a consideraci6n, como usted lo indique•La Consejera Presidente:  F]ecordemos que la rectoria de los observadores electorale

y  de  los  extranjeros  en  este  caso,  es  una  rectoria  del  lnstituto  Nacional  Electoral,  p(
supuesto ellos tienen a bien que estarian trabajando en la plataforma, no tengo ahorita t
da-to  preciso  si  la  plataforma  ya  esta  funcionando,  es  un  dato  que  no  lo  tengo,
podriamos nosotros verificar esa parte,  lo que si  es que,  es un tema realmente que su
regulaci6n inicial es del  lnstituto Nacional Electoral, eso seria lo clue yo podrfa abonar al
respecto,  la  idea  de  tener  un  acceso  o  un  correo  especifico  para  que  a  partir  de  los
observadores  que  nosotros  tengamos  podamos  captar directamente  a  traves  de  vias
electr6nicas seria la propuesta de parte nuestra,  porque finalmente bueno tendrian que
quedar todos en una sola plataforma si, entonces esto con respecto a lo que mencionaba
el   maestro  Victor  Humberto  Mejia,   si,   bien  cumpliendo  con  esta  tercera   ronda  de
oradores, el maestro Vi'ctor solicita que se pueda hacer un receso para verificar esta parte
y ver si podemos o no abrir este espacio electr6nico de forma personal, si es asl, verfamo
ia  posibilidad  de  tener  un  receso  de  no  mss  de  cinco  minutos  considero  para  poder
contactarnos con las areas, siendo las trece horas con diecisiete minutos se declara un
receso con  la finalidad de aclarar este punto no  mss de diez minutos,  por favor;  siendo
las  trece  horas  con  veinticinco  minutos  del  dia  cuatro  de  octubre  de  dos  mil  veinte
reiniciamos de  nuevo, volvimos  del  pequefio  receso que tuvimos  para  la aclaraci6n del
punto   relativo  a   los  temas  de  sistematizaci6n  para  los  observadores  electorales

Nacioaclarado este punto se agregarfa al punto de acuerdo que en cuanto el lnstituto
Electoral  este  trabajando  ya  la  plataforma  correspondiente,  hacer  la  solicitud  p
fuera ingresada tambi6n a nuestra convocatoria, si estamos en ese mismo tenor
ya las tras rondas le solicitari'a al sefior Secretario sirva someter e[ contenido d
del  acuerdo antes  mencionado .------------------------------------------------------------
EI Secretario del Conseio: Con mucho gusto consejera presidente, sefiora
consejeros una vez aclarado el punto del orden del di'a someteria a votaci6n el
del   proyecto  de   acuerdo  que  emite  el   Consejo Estatal   del   lnstituto   Elector
Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco,  mediante  el  cual  emite  la  convocatori
dirigida  a  la  ciudadanl'a  que  desee  obtener  su  acreditaci6n  para  realizar
observaci6n electoral, con las adecuaciones a las que ya se ha hecho
que qulenes est6n a favor sl'rvanse manifestarlo al escuchar su nombre,
Merino Damian
Maestro Maday Merino Damian, Consejera Presidente: Afavor.
EI Secretario del Consejo: Consejera Plosselvy del Carmen

mplido

funci6n  de
rencia,  por lo

Onsele ra Mad

i'nguez Aievalo .---
Maestra Flosselvy del Carmen Domfnguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor-
EI Secretario del Consejo:  Consejero Juan Correa L6pez .------------------------------------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral : A favor .-------------------------------
EI Secretario del Consejo: Consejero Victor Humberto Mejia Naranjo ----------------------
Maestro Vi'ctor Humberto Meji'a Naranjo, Consejero Electoral: A favor ---------
EI Secretario del Consejo:  Consejera Maria Elvia Magafia Sandoval .-------------
Maestra Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor -----------
EI Secretario del Consejo: Consejero Vladimir Hernandez Venegas.
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Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,  Consejero   Electoral:  A  favor  con   las
modificaciones propuestas.
EI Secretario del Consejo:  Consejero Hernan Gonzalez Sala ----------------------------------
Licenciado    Hern6n    Gonzalez    Sala,    Consejero    Electoral:    A    favor    con    las
modificaciones
El-Secretario del Consejo: Consejera presidenta cloy cuenta que el proyecto de acuerdo
sometido a votaci6n ha sido aprobado por unanimidad, por lo que, se hace constar que
se  tienen  por  debidamente  notificados  a  las  y  los  consejeros  representantes  de  lo
partidos politicos presentes,  de  la  aprobaci6n  del  proyecto de  acuerdo  motivo de  este
punto dei  orden  d.ia para  los efectos de  los articulos 8,  9 y 31,  de  la  Ley de  Medios d
Impugnaci6n en  Materia Electoral del  Estado de Tabasco .----------------------------- i ---------
La. C6nsejera Presidente: Gracias sefior Secretario, por favor d6 a conocer el siguient
punto del orden del dfa.
EI Secretario del Consejo: Con gusto consejera Presidente, el s6ptimo punto del ord
del dia es el relativo a la clausura
La Consejera Presidente:  Parece que el maestro Christian esta solicitando el uso de I
vOz.-------------.-----.--------..------------..-------------------.----------.-------------------------------------
Licenciado Christian G6mez Cano, consejero representante propietario de lvlorena:
Asi es maestra, nada para exhortar al consejo que observemos .-------------------------------
La Consejera Presidente:  Maestro perd6n, no le alcance a escuchar bien .----------------
Licenciado Christian G6mez Cano, consejero representante propietario de Morena:
Que  por favor exhorto a  los  integrantes de este consejo que observen el artieulo 31  del
Beglamento de Sesiones sobre el engrose, ya que ya fue notificado para los efectos que
menciona  el  Secretario,  ya  que  hubo  modificaciones  a  los  dos  documentos  que  se
aprobaron el dia de hoy y yo necesito que sean enviados a mi correo electr6nico con las
modificaciones respectivas,  haciendo alusi6n al articulo 31  del engrose, porque sufrieron
modificaciones  los dos  acuerdos,  entonces yo  en  lo  personal  no  me  cloy  por notificado
para los efectos legales a que  haya lugar, si  le pido de favor que de aqui en
pues, observemos bien el artieulo 31  del reglamento de sesiones ya que es el
que nos rige en este momento, no,  muchisimas gracias.

adelante
docum

L.a Consejera Presidente: Si, es correcto por la modificaci6n, adelante seFior S

EI Secretario del Consejo:  Si muy bien consejera Presidente, aclaramos que
de  que  se  hace  alguna  adecuaci6n  al  proyecto  de  acuerdo mencionado,  col
t6rminos para la interposici6n de recursos una vez que se hayan notificados. --
Licenciado  Joaquin  Peregrino  G6mez,  consejero  representante  propie

solicito  igual  qPartido  del  Trabajo:  En  el  anterior  igual  hubo  modificaciones  y
tomado en cuenta la postura que tiene la representaci6n de Morena.
La Consejera Presidente: Queda asentado seFior, maestroVladimir.----------

Licenciad-o Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: Con to
uiero hacer valer una cuesti6n, para todo como bien dice el consejero r

Morena,  para todo tenemos tiempo  hasta para hacer las mociones,
vista cuando no puede darse por notificado un acuerdo es cuando
pero el engrose significa una variaci6n o una modificaci6n susta
sido aprobado,  en este caso la modificaci6n que se  planteo f

resentante
e  mi  punto

suf rir un engros
al proyecto que

llnicamente establec

que,  e.n  cuanto el  lNE tenga completamente  disponible  la  plataforma digital se  hard d
c-onocimiento de  la ciudadania para que pueda utilizar esa herramienta,  desde mi  punto
de vista eso no es un engrose, es una adecuaci6n que se hizo precisamente durante

redundan6iadiscusi6n  y  que  no afecta  en  ningdn  sentido  el,  hora  si que  valgase  la
sentido del acuerdo y en cuanto el acuerdo que ya pas6 tenemos los tiempos, yo soy
respetuoso  de  eso y  creo  que  el  momento  para  pedir esa  situaci6n  fue  precisarr
despues de haberse aprobado el acuerdo que tampoco tienen una situaci6n de fond(
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